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ROSA FRANCÉS REQUENA
PRESIDENTA ASOCIACIÓN TIEMPOS 
DE MUJER

“Afronto esta etapa 
con mucha ilusión y 
rodeada de un gran 
equipo de mujeres 
que comparten esa 
misma ilusión y las 
ganas de trabajar para 
conseguir que la mujer 
esté presente de 
forma activa y tenga 
voz en la sociedad”
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25
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Candi Navarro fue el encagado de lanzar la señal de vídeo de la re-
transmisión en directo del pleno de investidura de la nueva cor-
poración municipal. En la imagen le vemos en plena faena contro-
lando las diversas camaras que instaló en el salón de plenos para 
que los medios de comunicación pudieran difundirla a través de 
sus canales.

Ya advertíamos que el pasado fin de semana iba a dar para mu-
cho. Lo que se preveía una constitución del nuevo Ayuntamiento 
apacible, ofreció el primer “pique” político por el discurso de la 
edil de Vox, Eva Castelló, al que dio réplica inmediata el porta-
voz socialista, Fernando Portillo. Es evidente que la incursión en 
la política local de este partido de la extrema derecha incomoda, 
notablemente, a la bancada de la izquierda, así que, aunque no 
me gusta frivolizar en estos casos, me atrevo a decir que esta 
legislatura recién entrenada promete y que los debates en el foro 
municipal van a resultar muy, pero que muy interesantes. 
Otro tema que tiene que ver con las urnas, es el proceso electo-
ral abierto y convulso para elegir nuevo presidente que se está 
viviendo en la Unión Deportiva Petrelense. Lo que aparentaba 
ser una transición apacible, se ha transformado en un inesperado 
campo de minas. Veremos si a la candidatura de Jorge Esteve se 
le suma otra que alargaría el asunto más allá del ecuador del mes 
de julio, con el inconveniente añadido que esto supondría habida 
cuenta que en esas fechas ya está todo el pescado vendido en el 
capítulo de fichajes. 
Tampoco hay que pasar por alto el fiasco que ha supuesto el 
festival de ocio “Noches de Bitrir” al que el público le ha dado 
la espalda a pesar de que la programación dispuesta, para ser 
sinceros, era bastante atractiva con espectáculos para todos los 
gustos y edades. ¿Qué ha fallado? Difícil de decir. Puede ser debi-
do a la fecha y a los horarios establecidos con temperaturas muy 
altas o bien a poner taquilla para acceder al recinto, cuando en 
Petrer estamos acostumbrados a la dinámica de no pagar, como 
sucede en los “Concerts d’estiu” y las actuaciones de las fiestas 
patronales en el mes de octubre. El caso es que la iniciativa no ha 
funcionado y habrá que tomar nota de lo sucedido.
Para terminar, hay que felicitar, de nuevo, a la Unión de Festejos 
por el acertado cambio de escenario para desarrollar el acto de la 
firma de los nuevos cargos festeros. Sin duda, un nuevo acierto 
de Enrique Rubio y su junta a los que no le tiembla el pulso a la 
hora de impulsar cambios necesarios en nuestra fiesta.
Un saludo a todos
LRN
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Irene Navarro toma posesión como 
alcaldesa expresando su profundo 
compromiso con la ciudadanía para 
continuar el proyecto iniciado hace 
unos años, generando capital social 
y bienestar económico
  
El sábado se constituyó la nueva 
Corporación Municipal del Ayunta-
miento de Petrer formada por cuatro 
grupos municipales PSOE (11 conce-
jales), Partido Popular (8 concejales), 
Esquerra Unida-Compromís (1 con-
cejal) y Vox (1 concejala). En él, Irene 
Navarro resultó elegida alcaldesa por 
tercera vez, repitiendo en el cargo que 
ocupa desde hace 6 años. La sesión 
comenzó constituyéndose la mesa 

IRENE NAVARRO DÍAZ ES PROCLAMADA 
ALCALDESA DE PETRER 

de edad, compuesta por el edil Aman-
cio Guerrero (PP) como presidente, 
y Alejandro Ruiz (PSOE) como vocal, 
ediles de mayor y menor edad respec-
tivamente. Todos los cabezas de lista 
han presentado candidatura en el tur-
no de elección de alcalde o alcaldesa, 
resultando elegida Irene Navarro por 
mayoría absoluta de 11 votos. Tras la 
promesa o juramento del cargo y la 
auto imposición de los cordones con 
el escudo municipal, tomaron la pala-
bra los cabeza de lista de cada una de 
las cuatro formaciones que han obte-
nido representación. 
Tras cerrarse el turno de interven-
ciones, el pleno de Investidura de la 
12º legislatura se dio por finalizado, 

aunque posteriormente llegaron las 
felicitaciones, las fotos de los conce-
jales con sus respectivos familiares, 
y las fotos oficiales que, por primera 
vez, se llevaron a cabo, uno por uno, 
en el zaguán que da acceso al des-
pacho de alcaldía, con las banderas 
nacional, autonómica y europea, de 
fondo. 
La sesión pudo ser seguida en direc-
to a través de Radio Petrer y de la 
cuenta de Facebook, diarioelcarrer, 
gracias al sistema audiovisual insta-
lado por Candi, al que incorporó, tres 
grandes monitores de televisión para 
que el público que se concentró fuera 
del salón de plenos pudiera seguir la 
sesión cómodamente sentado.

Buenos días a todas y todos, bienveni-
dos a este Salón de Plenos. Un saludo 
también a todas aquellas personas que 
estáis fuera siguiendo la sesión a través 
de las pantallas que se han habilitado 
o a través de Internet y las diferentes 
redes sociales.
Empezaré dando las gracias a los con-
cejales y concejalas que no continúan 
durante este nuevo mandato: Sabina 
Sendra, Arantxa Casado, Pablo Palao, 
Pepa Villaplana, Clara Serrano, Reme 
Amat y Francisco Escolano Mateo, 

con quienes he vivido estos últimos 4 
años, con todo lo bueno que nos ha de-
parado este tiempo, pero también con 
los retos y desafíos que hemos tenido 
que afrontar por la alerta sanitaria del 
Covid. Gracias por vuestra labor.
Gracias también a todas y cada una de 
las personas que han sido mi aliento, 
mi energía y mi vitamina en los mo-
mentos que he necesitado de ese plus, 
en los momentos más complicados y 
siempre desde la calma y la reflexión, 

Discurso: Irene Navarro Díaz, alcaldesa de Petrer

Continúa en la página siguiente
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siempre con una mano tendida, con 
una sonrisa, con un abrazo, con la pa-
labra necesaria o simplemente aguan-
tando los tan necesarios silencios. Sa-
béis quienes sois.
Y cómo no, gracias a todas y cada una 
de vosotras y vosotros. Mis vecinas, 
mis vecinos. Quienes habéis hecho 
posible que esta mañana me encuen-
tre de nuevo en este Salón de Plenos, 
asumiendo la mayor de las responsabi-
lidades que una persona pueda asumir, 
que no es otra que la de ostentar el car-
go de alcaldesa de nuestra población.
Gracias de corazón por vuestra con-
fianza y reconocimiento.
En una ocasión leí unas palabras que 
resumen, bajo mi punto de vista, lo que 
debe ser la acción de una persona en 
política y, sobre todo, en la gestión de 
una institución tan cercana a los veci-
nos y vecinas como es el Ayuntamien-
to. Dice así: “mano extendida, mirada 
larga y verbo sereno”.
Mano extendida para mantener una 
forma de hacer política de puertas 
abiertas y de diálogo permanente con 
los vecinos y vecinas. Mirada larga para 
proyectar la ciudad que queremos, no 
sólo en lo más inmediato sino la ciudad 
que merecen las futuras generaciones. 
Una mirada larga que requiere también 
de mucho trabajo y tesón y sin la que 
proyectos como Luvi o la nueva Área 
Industrial Avanzada de La Cantera no 
serían posibles. Y verbo sereno como 
antítesis de los discursos de odio y cris-
pación, de los discursos de racismo y 
xenofobia, en definitiva, un verbo se-
reno para el diálogo constructivo y la 
búsqueda de soluciones consensua-
das.
Mi agradecimiento a los vecinos y ve-
cinas de esta ciudad, con la que estoy 
profundamente comprometida, por 
haberme permitido ser su alcaldesa 
durante seis años. ¡Gracias ¡.
Un agradecimiento que no es solo un 
sentimiento personal, sino que forma 
parte en una larga tradición de apo-
yo y reconocimiento que los vecinos 
de Petrer siempre han brindado a sus 
alcaldes en el periodo democrático. 
Figuras como Vicente Maestre, José 
Antonio Hidalgo, Pascual Díaz y Alfon-
so Lacasa han sido alcaldes apreciados 
y respetados, ya que supieron estar al 
lado de las personas, para escucharles 
y atenderles y se mantuvieron fieles a 
los principios de diálogo y buena fe que 

han caracterizado siempre a esta insti-
tución municipal. Tanto yo como el res-
to de la Corporación tenemos el deber 
de preservar ese ambiente de respeto 
que ellos encarnaron y confío en que 
así continuará.
Por eso, puedo afirmar que, tal y como 
revela la nítida voluntad de las urnas, 
hemos unido de forma mayoritaria a 
las vecinas y vecinos de Petrer en tor-
no al proyecto que estamos desarro-
llando durante los últimos años. Os 
hemos unido en torno al compromiso 
de seguir adelante y completar la labor 
emprendida. Os hemos unido tras los 
avances experimentados hacia una ma-
yor cohesión social, lograda mediante 
inversiones en los diferentes barrios. 
Os hemos unido con un programa de 
fuerte contenido social para reducir 
aún más los desequilibrios. Os hemos 
unido porque conformáis en sí mismo 
una sociedad que, aunque plural, está 
bien unida, como han demostrado en 
momentos de incertidumbre, de dolor 
y también en los de esperanza.
Por tanto, se trata de crecer hacia den-
tro, mejorando la propia estructura 
social que da forma y vida a la ciudad. 
Queremos que el Petrer que estamos 
impulsando sirva para afrontar las pe-
culiaridades y desafíos específicos de 
nuestro tiempo, generando capital so-
cial y avanzando en una calidad de vida 
a la altura del bienestar económico al-
canzado.
Es necesario seguir trabajando para 
que los colegios incorporen más aulas 
para niños y niñas de dos años, además 
de las cien creadas en el último man-
dato por la Conselleria de Educación, y 
que se vaya ampliando a niños y niñas 
de 1 año. La conciliación de la vida fa-
miliar y laboral, la realización personal 
mediante la actividad deportiva, social 
o cultural, la lucha contra nuevas for-

mas de desequilibrio, el interés por la 
sostenibilidad y el futuro ambiental, la 
recuperación del espacio público como 
ámbito de calidad que cobra valor y 
presencia en lugar de perderlos en la 
llamada sociedad hipertexto o de las 
telecomunicaciones. Es decir, la expe-
riencia de lo urbano como una exten-
sión del proyecto de vida personal o 
colectivo de cada vecino y vecina de 
Petrer, haciendo honor a la reflexión 
de cierto autor para quien “la ciudad es 
la puerta hacia las ciudades interiores, 
muchas veces intensas, que algunos 
habitan”.
La que hoy iniciamos va a ser la legisla-
tura en la que veamos acabados gran-
des proyectos para Petrer, para ese Pe-
trer de futuro que, como decía antes, 
se hace con la mirada larga y el firme 
compromiso con la población. El Ins-
tituto Azorín, la ampliación del Centro 
de Salud Petrer II o la Sala de Estudios 
24 horas son proyectos que están en 
fase de ejecución, pero hay otros mu-
chos que ya están programados como 
los colegios públicos Reyes Católicos y 
Virrey Poveda.
También os anuncio que éste seguirá 
siendo, también, un gobierno rotun-
damente convencido en la lucha por la 
igualdad y contra la violencia machista. 
Y ese mismo compromiso, sumado a la 
lealtad institucional, es lo que espero y 
así lo espera también la ciudadanía, del 
resto de representantes de esta Corpo-
ración.
El respeto, por encima de cualquier si-
gla política, es lo que ha caracterizado 
históricamente a esta “Casa”, y en esta 
nueva legislatura que hoy damos por 
iniciada espero que siga siendo la nota 
predominante. Esta Corporación ha de 
ser ejemplar, y en nuestras manos está 
el conseguirlo.

Viene de la página anterior

Continúa en la página siguiente



6 / DEL 23 AL 29 DE JUNIO DE 2023

Y cómo no, dirigirme también a mis 
compañeras y compañeros del equipo 
de gobierno. Porque eso hemos sido, 
eso somos y seremos: EQUIPO.
Un grupo de mujeres y hombres que 
han trabajado de manera incansable 
para que el Petrer de hoy sea mejor 
del que era, y para que el de hoy sea la 
base del que queremos llegar a conse-
guir para el futuro de nuestras hijas e 
hijos.
La política se materializa en hechos, 
pero nace de un lugar más profundo.
Suelo utilizar una frase muy mía, por-
que así creo que es y así lo practico a 
diario conmigo, y es que “todo lo que 
nace del corazón, nace bonito”.
Pues de ahí, del corazón, es de dónde 
nace nuestra política. Gestada con ca-
riño, acunada por la razón y puesta en 
práctica con la certeza que será lo me-
jor para Petrer.
Para terminar, quiero dirigirme a to-
dos los vecinos y vecinas de Petrer. 
El amor que todos sentimos por esta 
ciudad debe ser el motor para trabajar 
juntos por el Petrer del presente y del 

futuro. Me comprometo a trabajar con 
dignidad, con sensatez, con honradez 
y generosidad para todos, somos una 
ciudad diversa donde el respeto a la di-
ferencia nos hace grandes como pue-
blo y como personas. Hoy manifiesto 
mi compromiso para gobernar para to-
das y cada una de las vecinas y vecinos 
de Petrer.
Y, para terminar, en este acto solem-
ne de investidura y en estos primeros 
minutos del nuevo mandato como al-
caldesa, permitidme que me dirija a la 
parte más importante de mi vida, mi 
familia.
A mi marido por su apoyo constante 
y por estar siempre ahí, y a mis dos 
hijas, Martina y Begoña, por ser unas 
niñas fantásticas de las que aprendo 
cada día. Ellas me dicen que están muy 
orgullosas de mí, de todo lo que hago 
cada día, aunque eso suponga nume-
rosas ausencias de su lado, y lo entien-
den. Pero no saben que el orgullo mío 
hacia ellas es infinitamente mayor por 
ser cómo son, por su naturalidad y es-
pontaneidad y por su capacidad para 
entender lo que su madre representa.
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A mi madre y a mi padre, por ser un 
referente para mí y haberme dado 
siempre oportunidades para crecer en 
todos los ámbitos de mi vida.
A mi hermana con la que siempre pue-
do contar y, evidentemente, a mi so-
brino y cuñado, a todas mis tías, tíos 
y mis primas, a mi abuela, a mi familia 
política.
¡Somos una gran familia!
Pero mentiría si dijera que estoy com-
pleta, porque hoy en este Pleno de 
Investidura entre el público hay un 
hueco, al igual que el que ha dejado en 
nuestra familia. Hoy mi abuelo, estará 
disfrutando con su mejor sonrisa y di-
ciendo: “Qué nieta más lista”.
Amigas y amigos, como dije al inicio, 
comienza un tiempo nuevo para Pe-
trer. Un tiempo de ambiciones reno-
vadas, que afronto con compromiso, 
responsabilidad e ilusión y siempre al 
servicio de los vecinos y vecinas de 
esta ciudad. Os invito a perseguir jun-
tos nuevos horizontes de progreso y 
bienestar para nuestra tierra, os invito 
a soñar tan alto como podamos ima-
ginar.

Discurso: Fernando David Portillo Esteve, PSOE
En primer lugar, me gustaría agrade-
cer a todos los votantes de Petrer 
que el pasado día 28 de mayo hicie-
ron un esfuerzo para ir a las urnas y 
decidir cuál era el mejor futuro para 
su ciudad, estoy muy agradecido por 
todos ellos por hacer uso de ese de-
recho y obligación que todos debe-
ríamos ejercer.
Quiero agradecer también a todos 
los grupos que consiguen represen-
tación, también al grupo popular que 
sube en representación y la enhora-
buena a los 8.255 vecinos y vecinas 
que siguen confiando en el Partido 
Socialista como en el partido que 
mejor les representaba y que mejor 
podía dar solución a sus problemas. 
Estamos, una vez, infinitamente 
agradecidos e intentaremos, por su-
puesto, no defraudarles.
Quiero dar las gracias a todos mis 
compañeros y compañeras que me 
acompañan en la candidatura del par-
tido socialista, un partido con más 
de 100 años de historia en nuestra 
localidad y del que nos sentimos tan 
orgullosos y, sobre todo, quiero darle 
la enhorabuena a Irene por encabezar 

una vez más la representación del 
Partido Socialista Obrero Español en 
este Ayuntamiento y por cambiar las 
gafas de la política y darle una visión 
de mujer a muchos de los proble-
mas de nuestra ciudad. Desde luego, 
quienes trabajamos y vemos ese fun-
cionamiento de cerca, lo percibimos 
y palpamos cada día en que también 
desde esa perspectiva se puede ha-
cer política, y ella lo hace.
Hace 4 años, hablaba de que tenía-
mos dos ejes fundamentales, que 
eran el progreso y la igualdad. El pro-
greso con dejar un Petrer mejor del 
que nos encontramos, creo que la 

mayoría de los índices, entre ellos el 
de la Renta per Cápita y del desem-
pleo, no han hecho más que mejorar, 
pero además sin olvidar esa perspec-
tiva que siempre ha caracterizado al 
PSOE: la voluntad de no dejar a nadie 
atrás.
Creo que en estos últimos 4 años lo 
hemos demostrado y lo hemos con-
seguido, el resultado puede verse re-
flejado con el apoyo de los vecinos el 
pasado 28 de mayo.
No sé cómo decirlo, pero creo que 
han habido unas afirmaciones aquí 
en el pleno, a las cuales me va a per-
mitir Eva que haga referencia, aun-
que no era mi intención hacerlo en el 
día de hoy, pero creo que con todo el 
cariño y todo el respeto, has hecho 
una afirmación con la palabra “dicta-
dura”, que no solo para aquellos que 
puedan tener un idioma como idioma 
materno sino también con esas per-
sonas del colectivo LGTBI y también 
con las mujeres son un mal inicio, y 
desde el PSOE asumimos el reto de 
demostrarte que no son ninguna 
ideología, ni un lobby, ni un grupo de 

Viene de la página anterior

Continúa en la página siguiente
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Discurso: Fco José Ponce Lorenzo, Partido Popular
Buenos días, quiero comenzar felicitan-
do a todos los partidos políticos que han 
logrado representación municipal en las 
últimas elecciones y desearles una legis-
latura provechosa al servicio de los ciuda-
danos.
Por otra parte, también quiero felicitar al 
PSOE por reeditar su mayoría absoluta y 
por haber sido elegidos por los vecinos 
de Petrer para representarlos. Les deseo 
lo mejor en esta nueva andadura y espero 
que podamos trabajar en conjunto, cada 
uno desde sus responsabilidades, para 
hacer de nuestro pueblo un lugar aún 
mejor para todos. No importan las dife-
rencias políticas que podamos tener, que 
las hay y trabajaremos por defenderlas, 
cuando todos tenemos un objetivo co-
mún: hacer de Petrer un lugar donde pro-
pios y extraños puedan prosperar.
El PP se compromete a realizar durante 
esta legislatura una oposición leal con la 
institución, que es el Ayuntamiento de 
Petrer y leal con los ciudadanos a los que 
también representa. Trabajaremos con 
seriedad y rigor para que nuestra acción 
política de control al gobierno beneficie al 
conjunto de los ciudadanos. Trabajaremos 
de forma incansable para dar voz en este 
pleno a los que no se les escuche y visibi-
lidad a los necesitados. Trabajaremos con 
toda nuestra energía en pro de nuestros 
vecinos para volver ser en el futuro una al-
ternativa real de gobierno para Petrer.

Quiero agradecer a los 6215 vecinos que 
confiaron su voto en el PP las pasadas 
elecciones y que soñaron como noso-
tros con Ciudad Petrer, vislumbrando un 
cambio de rumbo y una forma distinta de 
afrontar los retos a los que nos enfrenta-
mos cada día, no les decepcionaremos.
También quiero dar las gracias a los que 
no nos votaron porque nos han hecho ser 
autocríticos y nos van a ayudar para me-
jorar sin duda alguna nuestros resultados 
en los próximos comicios.
Un candidato a la alcaldía de su pueblo 
no es nadie si con él no camina un grupo 
fantástico de valientes que dan un paso 
adelante por un sueño, por un compromi-
so con sus vecinos y con una vocación de 
servicio infinita.
Yo tengo la suerte de tener ese equipo, 
los que han dado la cara y los que desde 
bambalinas han hecho posible que haya-

mos doblado los resultados respecto a 
las anteriores elecciones, gracias a todos 
ellos por haber confiado en nuestro pro-
yecto.
Quiero agradecer a los concejales salien-
tes del PP Pepa Villaplana, Reme Amat y 
Clara Serrano su compromiso con Petrer, 
sus ciudadanos y con los ideales del PP 
que han defendido con pasión y honesti-
dad. Gracias.
Sin raíces profundas y sólidas es imposi-
ble embarcarse en proyectos de gran ca-
lado ya que pronto surgen malos vientos 
desde dentro y desde fuera que preten-
den tumbar ese árbol que has construido 
con tanto esfuerzo y sacrificios durante 
toda tu vida sin importar el daño que pue-
dan hacer.
Mis raíces son mi familia por eso quiero 
agradecerles públicamente que me hayan 
permitido ponerme durante toda mi ca-
rrera al servicio de los demás dejándolos 
muchas veces en un segundo plano que 
a ciencia cierta no se merecían. Gracias, 
gracias, gracias.
Creo que Platón tenía razón cuando dijo 
que la grandeza de una ciudad se mide 
por el bienestar de sus ciudadanos. Y eso 
es lo que nos debe motivar como servido-
res públicos que somos. Trabajemos sin 
descanso para que todos los ciudadanos 
de Petrer puedan prosperar y alcanzar sus 
sueños.
¡Sigamos adelante!

interés, que no son identidades de 
género que van por ahí etéreas. Son 
personas de carne y hueso que sien-
ten o se enamoran de una manera 
distinta y que son nuestros herma-
nos, hijos y compañeros. Espero que 
ese concepto de dictadura cambie. 
Porque personalmente, aunque des-
de el Partido Socialista no comparti-
mos muchas de las afirmaciones que 
tú compartes, personalmente, yo da-
ría la vida para que tú pudieras seguir 
defendiéndolas, porque creo que 
la libertad es la máxima expresión y 
nunca me permitiría llamar dictado-
res a aquellos que piensan diferente 
a mí.
Esto lo digo desde el cariño y el co-
razón, y desde el convencimiento de 
que vamos aprender y trabajar jun-
tos, porque Petrer si por algo se ha 
caracterizado a lo largo de los años, 

es que la lealtad a la institución está 
por encima de las ideologías de los 
diferentes partidos políticos.
Nuestra puerta va a estar abierta 
como lo ha estado estos últimos años 
para escuchar propuestas e inquietu-
des, con la mirada amplia y empatía 
por los que entran, pero también con 
unos pilares firmes a los que no va-
mos a dar marcha atrás, como son 
la igualdad efectiva entre hombres y 
mujeres, que Petrer sea una ciudad 
tolerante y respetuosa con todos, 
ya sea con quienes piensan diferen-
te, como quienes sienten diferente o 
vienen de un lugar diferente.
Ese ha sido el secreto de éxito de 
nuestra ciudad durante muchas dé-
cadas, su capacidad de acoger y ser 
uno más a quienes han venido de 
fuera. Lo digo como experiencia en 
primera persona, porque mi fami-
lia es inmigrante. Posteriormente, 

empezamos a tener emigración de 
otros países, en los momentos en 
que había mucho trabajo y se nece-
sitaba mucha mano de obra, siendo 
capaces de integrarlos en nuestra 
ciudad y hacerlos sentir una parte 
importante de nuestra sociedad, 
todo ello con nuestra apertura de 
miras y tolerancia, sin perder de vis-
ta nuestras raíces. Ese es el camino 
del éxito y no debemos abandonar-
lo. Ese es el eje por el que todos de-
bemos transitar.
Vamos a seguir trabajando duro, con 
ilusión por lo que creemos, con pa-
sión por Petrer y con la misma hu-
mildad, honestidad y cercanía de los 
últimos ocho años.
Para acabar, permitidme que me des-
pida con una cita de Eleanor Roose-
velt: “El futuro pertenece a aquellos 
que creen en la belleza de sus sue-
ños”

Viene de la página anterior
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Discurso: Rafael Masiá Espí, EU+Compromís
El poble de Petrer es va manifestar el 28 
de maig renovant la confiança en el Partit 
Socialista per a dirigir aquest Ajuntament, 
i des d’ací vos manem les nostres més sin-
ceres felicitacions.
La unitat d’Esquerra Unida + Compromís, 
si bé no va complir amb les espectativas 
electorals que desitjàvem, ja que aspirà-
vem a tindre dos regidors, sí que ens ha 
proporcionat major solidesa per a seguir 
presents en aquesta nova Corporació Mu-
nicipal.
Hem obtingut 1.349 vots, a penes 152 vots 
més haurien sigut suficients per a obtindre 
una altra regidora i així poder establir un 
altre model de govern sense la majoria ab-
soluta del Partit Socialista.
Volvemos a ser la tercera fuerza política 
más votada en Petrer. Alejarnos más que 
en 2019 de la peligrosa horquilla del 5 %, 
que hubiese sido nuestra desaparición, ha 
supuesto una garantía para poder seguir 
con más fuerza en nuestras propuestas, 
con nuestro trabajo de supervisión y fisca-
lización y seguir ofreciendo la posibilidad 
de dar traslado a las quejas, sugerencias 

o peticiones ciudadanas través de nuestro 
grupo político.
En esta nueva legislatura representa-
ré a Esquerra Unida y a Compromís, 
dos organizaciones de izquierdas, dos 
partidos hermanos que en lo local nos 
anticipamos a una añorada unidad, 
ahora, liderada por Yolanda Díaz y que 
se llama SUMAR. Aglutinar los diferen-
tes partidos de izquierda es la única 
fórmula posible para poder frenar esta 
oleada derechizadora en nuestras ins-
tituciones.
Todavía estamos intentando entender 

cómo han podido dejarse cautivar los 
votantes del País Valencià por unas po-
líticas de derechas y ultra derecha, que 
amenazan con incumplir o derogar le-
yes y normas de carácter progresistas 
que han demostrado ser muy eficaces 
para resolver la crisis sanitaria y econó-
mica que hemos pasado y en la que no 
nos dejamos a nadie atrás.
Una política diametralmente diferente 
a la que aplicó el gobierno del PP en la 
crisis económica que estalló en 2008 y 
que provocó una década de recesión y 
desempleo, superando los seis millo-
nes de parados en España.
No obstante, y como lo cortés no quita 
lo valiente, doy la enhorabuena al Par-
tido Popular de Petrer por los buenos 
resultados obtenidos, esperando que 
la actitud que siempre han mantenido 
en nuestro Ayuntamiento no se vea 
contaminada por la presencia institu-
cional de un partido que viene a cues-
tionar todos los avances en cuestiones 
culturales, sociales, de integración, de 
igualdad. En definitiva, de convivencia.

Discurso: Eva Gloria Castelló Planelles, Vox
Me gustaría, antes de nada, dar las gracias 
a todos aquellos que, con su trabajo y su 
esfuerzo, con su apoyo y participación, de 
una manera o de otra, han colaborado a 
que hoy yo, Eva Gloria Castelló Planelles, 
pueda formar parte de la Corporación Mu-
nicipal.
Me siento orgullosa y privilegiada de poder 
trabajar por Petrel y para los petrelenses.
Como es obvio, Vox no gobierna, no va-
mos a formar parte de un equipo de go-
bierno, pero eso quita que desde la opo-
sición que me habéis permitido tener en 
el Ayuntamiento de Petrer, en esta nueva 
Corporación, es decir, desde la oposición 
tenga una enorme responsabilidad que se 
centrará en el control y en la fiscalización 
de las propuestas y medidas tomadas por 
el equipo de gobierno.
Pues desde esta posición, aquí y ahora, 
me comprometo a no defraudar a nadie. 
No voy a defraudar a los que me votaron el 
28 de mayo, ni a los que defienden los mis-
mos valores y principios que nosotros, ni a 
los que han confiado en Vox porque somos 
el partido del sentido común, el partido 
que defiende hasta las últimas consecuen-
cias la unidad de España, la familia, la liber-
tad, la igualdad y la seguridad, nuestras 

costumbres y tradiciones y, por supuesto, 
nuestra identidad.
Pero, no voy a defraudar porque voy a es-
tar atenta y me van a encontrar de frente 
con argumentos, con la ley y con la Cons-
titución, a los que han criticado y nos criti-
can con falsos argumentos y mentiras.
Tanto a los que nos rechazan por no do-
blegarnos ante el totalitarismo del pensa-
miento único como a los que no toleran 
un punto de vista distinto, no les voy a de-
fraudar. Tampoco a los que quieren impo-
nernos una dictadura ideológica disfrazada 
de diversidad y tolerancia ni a los que nos 
quieren implantar una ideología lingüística 
o la de género, a todos estos, tampoco les 

voy a defraudar.
Mi trabajo en la oposición será constan-
te y contundente y va a estar guiado los 
próximos cuatro años por los siguientes 
principios, fines y valores. En primer lugar, 
la defensa de España y de nuestra ciudad 
Petrel, como la principal y primera razón de 
mi cargo. La segunda motivación es darle 
servicio a todos los petrelenses, los que 
han confiado en nosotros y a los que aún 
no lo han hecho, por eso actuaré siempre 
con coherencia y disciplina, porque lo pri-
mero son los ciudadanos por encima de 
los intereses partidistas y de los proyectos 
personales.
La honradez y la lealtad a los compromisos 
adquiridos con los petrelenses será nues-
tra seña de identidad. El trabajo realizado 
y sin escatimar esfuerzos será mi compro-
miso diario, sacrificando siempre el interés 
personal.
Trabajaré en un proyecto político justo 
puesto al servicio de todos los ciudadanos.
Por último, una vez más, gracias y gracias 
a todos los que habéis confiado en un pro-
yecto de Vox Petrel y gracias, por supues-
to, a todos ustedes por acompañarnos 
hoy ser testigo de este día tan histórico 
para Vox y para mí.
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El Museo acoge un taller sobre la cultura del agua a lo largo 
de la historia 

Buena acogida del taller “La cultura 
del agua en el museo” en el que se dio 
conocer la importancia que ha tenido 
el agua para el desarrollo de Petrer a 
lo largo de su historia 

Inaugurada la gira de presentaciones del 26 Festival 
Internacional de Guitarra de Petrer
Celebrada con éxito la primera pre-
sentación de la programación de 
conciertos del 26 Festival Interna-
cional de Guitarra José Tomás Villa 
de Petrer. El director confirma que 
ya hay más de 80 inscritos en el 
Concurso de Guitarra

El pasado jueves, en Quinta Lacy, 
se llevó a cabo la primera de las tres 
presentaciones que se han prepara-
do para dar a conocer la programa-
ción del 26 Festival Internacional de 
Guitarra José Tomás-Villa de Petrer. 
En primer lugar, fue el director del 
Festival, Pepe Payá, quien tomó la 
palabra para dar a conocer los 22 
conciertos que se han programado 
en el Festival que se celebrará en Pe-
trer del 8 al 22 de julio en diferentes 
escenarios. Entre ellos, destacare-
mos el concierto de inauguración 
en el Teatro Cervantes a las 20:00 
h denominado “Vientos del Sur” a 
cargo de la Filarmónica Hispánica 
con Diego Naser como director, la 
voz de Marina Payá y las guitarras 
de Francisco Albert Ricote y Pepe 
Payá. También, en la explanada del 
Castillo, el día 11, a las 22:00 h, el 
concierto “Andalucía” con El Amir, 
ganador del premio Global Music 

Bajo el lema “Museos, sostenibilidad 
y bienestar”, se están desarrollado en 
el museo Dámaso Navarro, las activi-
dades incluidas en la conmemoración 
del Día Internacional de los Museos. 
Así pues, el pasado domingo se lleva-
ron a cabo dos turnos de talleres, a las 
12:00 y a las 18:00 horas, dirigidos a un 
público familiar. 
La actividad denominada “La cultura 
del agua en el museo” permitió, tanto 
a niños como adultos, hacer uso de los 
objetos y utensilios que hay en el mu-
seo y que sirvieron en el pasado para 
gestionar este recurso. Todos pudie-
ron conocer e interactuar con el agua 
en Petrer a lo largo de la historia, des-
de los primeros asentamientos hasta 
la actualidad.

Juan Carlos Valero García, monitor del 
taller, destacaba la importancia del 
agua en el Valle del Vinalopó donde 
han crecido las urbes utilizando este 
elemento como recurso fundamental 
para su desarrollo. En este sentido, se 
transmite que el agua es básica para 
que los ecosistemas crezcan, para el 
fomento del comercio a través de la 
navegación, la importancia del desa-
rrollo de nuevos cultivos en la época 
islámica. En taller se basó en visitar la 
rambla de Puça donde se conoce su 
ecosistema, también estudiar el horno 
romano donde el agua era imprescin-
dible la utilización del agua y la arcilla 
y, por último, dar a conocer una evo-
lución histórica sobre la utilización del 
agua en las distintas culturas. 

AWard 2020. El Parque El 
Campet también alber-
gará el día 15, a las 22:00 
h, “Tango en guitarras” a 
cargo de Ramón Maschio 
y Mariano Gil. El día 16, a 
las 12:00h, en la Ermita 
del Cristo, se contará con 
la intervención de Mak 
Grgic con la colabora-
ción de la mezzosoprano, 
Meagan Martin. Por últi-
mo, mencionar también 
el concierto del viernes día 21, a las 
20:00 h, en el Centro Cultural a car-
go de Álex Garrobé y Marco Socías, 
la Ensemble de Guitares Copla  el 
mismo día a las 24 horas en la ex-
planada del Castillo o el concierto 
de clausura que se celebrará el día 
22, a las 20:00 horas, en el Teatro 
Cervantes con Niño Josele y el sex-
teto “Galaxias”.
Tras citar los 22 conciertos del car-
tel, Pepe Payá, dio paso al espectá-
culo flamenco “Cadencia Española” 
compuesto por la Cayetana Ferrán-
dez, el maestro, Félix Amador a la 
guitarra, Franlo a la percusión y los 
hermanos, Iván y Abraham Chaskio, 
al cante. Una vez acabado, Pepe Payá 
comentó a El Carrer que estaba muy 

satisfecho de cómo había resultado 
la presentación así como de la gran 
acogida que estaba teniendo la ins-
cripción en el Concurso de Guitarra 
que ya llevaba más de 80 peticiones. 
Por su parte, Fernando Portillo, 
como concejal de Cultura y Patri-
monio, puso en valor todo lo que 
conlleva de actividad y conciertos 
el Festival Internacional de Guitarra 
confirmando la apuesta firme que 
seguirá teniendo el Ayuntamiento 
por un evento de estas característi-
cas.
Finalmente, indicar que esta semana 
estaban programadas dos presenta-
ciones más, el jueves día 22 en el 
Forn Cultural de Petrer y este vier-
nes, día 23 de junio, en Madrid.
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“Petrer con orgullo” es el lema para celebrar el Día 
del Orgullo LGTBIQA+

Con el lema “Petrer con orgullo”, las 
concejalías de Servicios Sociales y Di-
versidad han programado actividades 
para junio y julio con el fin de luchar 
contra los discursos de odio que em-
piezan a calar en muchos lugares

Las concejalías de Servicios Sociales y 
Diversidad que delegan, Ana Tortosa y 
Alejandro Ruiz, respectivamente, han 
programado un calendario de activida-
des para conmemorar, el 28 de junio, el 
Día del Orgullo LGTBIQA+ bajo el lema 
“Petrer con Orgullo”. En primer lugar, 

Tortosa ha comentado que ese día, 
se desplegará una bandera gigante, 
hecha de ganchillo, en la fachada del 
Centro Clara Campoamor, a las 19:00 
horas. Además, se leerá un manifies-
to y se aprovechará para presentar el 
Plan Municipal LGTBIQA+. Según esta 
edil, ahora es más necesario que nun-
ca visibilizar y actuar frente a toda cla-
se de odio hacia este colectivo, poner 
en valor y reivindicar sus derechos y 
promulgar que en Petrer “estamos or-
gullosos de toda su gente porque to-
dos son bienvenidos”. 
Por su parte, Alejandro Ruiz ha desta-
cado que la programación que se ha 
diseñado consta de actividades cultu-
rales que ponen en valor la riqueza hu-
mana que tenemos, haciendo mención 
a personas jóvenes implicadas con la 
lucha LGTBIQA+ como José Vera o Ai-
tor Juan, autores de dos cortometrajes 
que serán presentados el 29 de junio, 
en el Forn Cultural, a las 20:00 horas, 
y que tratan sobre situaciones que tie-

30 profesionales participan en un curso para la 
atención a las víctimas de violencia de género
Más de 30 profesionales de toda la 
provincia participan en Petrer en el 
curso “Atención y acompañamiento 
respetuoso a mujeres víctimas de 
violencia de género”

El pasado lunes 13 de junio arrancó 
el curso “Atención y acompañamien-
to respetuoso a mujeres víctimas 
de violencia de género” organizado 
por las  concejalías de Igualdad y 
Servicios Sociales, Personal y Po-
licía Local, y que reúne en Petrer a 
más de 30 profesionales de toda la 
provincia de Alicante.  Se trata de un 
curso de formación especializada de 
20 horas distribuidas en cinco jorna-
das y para el que se ha solicitado su 
homologación, y en el que, además 
de técnicos de las concejalías de Ser-
vicios Sociales de varias poblaciones, 
también están participando agentes 
de policía local de poblaciones como 
Altea, Orihuela, Pinoso o Elda. Este 

curso se ha orga-
nizado  desde el 
convencimiento 
de que la clave 
para combatir la 
violencia de gé-
nero reside prin-
cipalmente en la 
educación desde 
todos los ámbitos 
y agentes socia-
les que intervie-
nen en el proceso 
de intervención. 
De ahí que, du-
rante esas cinco 
jornadas de trabajo, de la mano de las 
docentes Mª Jesús Navarro Ríos, Ali-
cia Granja Giménez y Aina Penyarroja 
Donet, se esté abordando la violencia 
de género en diferentes contextos y 
desde diferentes perspectivas: en el 
ámbito de la pareja; violencia de géne-
ro en la adolescencia, con claves para 

la prevención y el acompañamiento; 
prostitución como violencia de géne-
ro y trata de niñas y mujeres con fines 
de explotación sexual; intervención y 
acompañamiento respetuoso con mu-
jeres víctimas de violencia de género; 
y acompañamiento y seguimiento de 
casos de violencia de género.

BREVE

nen que vivir las personas LGTBI en su 
día a día. A esto seguirá un debate en 
el que los participantes podrán opinar 
y aportar su grano de arena. Por otro 
lado, de la mano de Aitor Juan, tam-
bién se ha programado una obra tea-
tral en el Centro Cultural, a las 19:00 
horas, sobre la misma temática, para 
acercar más al espectador a lo que las 
personas LGTBI sienten y viven. 
Finalmente, el día 29 de julio, a las 
19:30 horas, se ha previsto una mani-
festación conjunta entre Petrer y Elda 
que partirá desde la Avda. Reina Sofía 
y llegará hasta la Plaza Castelar. 

Este viernes, día 23 de junio, a las 
20:00 horas en el Forn Cultural, ten-
drá lugar el recital de guitarra acústica 
a cargo del joven, Álvaro Jaén. Este 
músico local contará con la colabora-
ción de una compañera que tocará la 
flauta en alguna de las piezas. 
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La Alcaldesa pide máxima implicación a su equipo de 
concejales tras anunciar el reparto de delegaciones

La alcaldesa, Irene Navarro, anuncia el 
reparto de delegaciones y pide “máxima 
implicación” para que Petrer siga avan-
zando. La mayoría de concejales mantie-
nen las mismas áreas de trabajo que en la 
anterior legislatura 

La alcaldesa de Petrer, Irene Navarro, ha 
dado a conocer el decreto por el que dele-
ga las áreas de gestión entre los conceja-
les del equipo de Gobierno municipal for-
mado por los ediles del grupo municipal 
socialista. A todos ellos les ha pedido la 
máxima implicación para que Petrer siga 
avanzando como lo ha hecho estos últi-
mos años y que las grandes cosas que se 

han podido conseguir se si-
gan manteniendo. Además, 
la primera autoridad muni-
cipal ha señalado que “solo 
desde un firme compromiso 
con Petrer, y desde la vo-
cación de trabajar por ella, 
es cuando se pueden hacer 
políticas que beneficien a 
la ciudadanía”. También ha 
añadido que, precisamente, 
pensando en los proyectos y 
retos que tienen por delante, 

es por lo que han adecuado 
ese reparto de delegaciones con el fin de 
obtener una repercusión real, buscando 
una mayor eficacia dentro de las áreas 
para llegar al final del mandato habiendo 
dado un nuevo impulso a Petrer. 
Entre los cambios más significativos res-
pecto al mandato anterior está la conce-
jalía de Personal que pasa a manos de 
Fernando Portillo, que mantiene la por-
tavocía además de las áreas de Cultura, 
Patrimonio e Informática. Éste dejará de 
llevar la concejalía de Urbanismo que os-
tentará a partir de ahora David Morcillo, 
junto a las de Desarrollo Económico, Tu-
rismo, Comunicación y Gobierno Abierto, 
esta última de nueva creación con el ob-

jetivo de profundizar en el modelo de go-
bierno que según ha apuntado, siempre 
han sido, es decir, abiertos, transparentes 
y cercanos a la ciudadanía, lo que les va 
a hacer trabajar para que los vecinos dis-
pongan de una administración pública 
que atienda en las mejores condiciones 
sus necesidades.
Asimismo, Ramón Poveda, que después 
de 8 años dejará de ser concejal de Perso-
nal, mantiene la delegación de Hacienda y 
Gobernación, y se le suma la de la Empre-
sa Municipal Servicios Municipales Petrer. 
La concejala de Deportes, Patricia Martí-
nez, también asume las delegaciones de 
Educación y Normalización Lingüística; 
Ana Tortosa repite en Igualdad y Servicios 
Sociales; Juana Ochoa asume Participa-
ción Ciudadana y Asociacionismo, y Paz y 
Solidaridad; Fernando Díaz sigue al frente 
de Servicios Generales, Medio Ambiente 
y suma el área de Salud; Alejandro Ruiz 
seguirá en Infancia y Juventud, a los que 
suma la concejalía de Fiestas que duran-
te la última parte del última mandato ha 
ocupado directamente la alcaldesa, así 
como Diversidad y portavoz adjunto del 
equipo de Gobierno, y la nueva concejala 
Aída Tortosa se encargará de Comercio, 
Mercados y Consumo (OMIC).

El I Festival “Noches de Bitrir” se califica de fracaso por 
la escasez de público
El concejal de Cultura, Fer-
nando Portillo, califica de 
fracaso el festival “Noches 
de Bitrir” que ha contado 
con escasa asistencia de 
público. El delegado mu-
nicipal de Cultura asegura 
que ahora hay que tomar 
nota para que no se repita 
en el futuro

 “Noches de Bitrir ha sido 
un fracaso”, así de contun-
dente se ha mostrado el 
concejal de Cultura, Fernando Por-
tillo, al valorar el desarrollo de este 
festival de actuaciones y eventos 
lúdico-sociales que se celebró en el 
parque 9 D’Octubre el pasado fin de 
semana.

Portillo achaca el fiasco, en parte, 
a que el ciudadano de Petrer está 
acostumbrado a acceder a este tipo 
de espectáculos sin necesidad de 
pasar por taquilla, algo que ha po-
dido restar mucho público en cada 

una de las citas programa-
das. 
Igualmente, se puede pen-
sar que la época en la que 
nos encontramos donde el 
calor acecha en las horas 
punta del día también ha 
podido influir, argumento 
que Portillo no considera 
del todo válido puesto que 
citas veraniegas como los 
“Conciertos de Verano” o el 
“Festival de Guitarra” acos-
tumbran a tener los aforos 

repletos.
En cualquier caso, el concejal apun-
ta que, tras valorar negativamente la 
experiencia, ahora toca tomar nota 
para que no se repita de cara al futu-
ro. 
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Hasta el 2 de julio se puede visitar la exposición “Contra las 
reglas: lesbianas, gais, transexuales y bisexuales en el deporte”
La exposición “Contra las reglas: les-
bianas, gais, transexuales y bisexuales 
en el deporte” queda inaugurada en el 
Forn Cultural para ayudar a eliminar 
los tabús sobre la diversidad afecti-
vo-sexual y de género en el deporte 

El Forn Cultural acoge, desde el pasado 
viernes y hasta el 2 de julio, la exposi-
ción titulada “Contra las reglas: lesbia-
nas, gais, transexuales y bisexuales en 
el deporte”, una actividad organizada 
por el Ayuntamiento de Petrer y la Sede 
Universitaria de Petrer para celebrar el 
Orgullo LGTBIQA+ y que pretende, so-
bre todo, ayudar a eliminar los tabús 
sobre la diversidad afectivo-sexual y 
de género en el deporte, a la vez que 
llama la atención sobre las diferentes 
formas de discriminación que se pro-
ducen en el deporte contra personas 

LGTB. La exposi-
ción  está comi-
sionada por Juan 
David Santiago 
Torres, Respon-
sable Técnico 
de la Unidad de 
Diversidad de la 
Universidad de 
Alicante quien, 
además, ofreció 
la titulada “De 
lo invisible a lo 
transparente”. 
La muestra se 
compone de 12 paneles, 6 de ellos 
en los que, a través de los colores 
del arcoíris, se expone la situación 
de discriminación que a día de hoy 
sigue viviendo el colectivo LGTB con 
cifras, datos, curiosidades, accio-

nes, etc; y en el resto, la biografía 
de 4 deportistas LGTB de diferentes 
disciplinas y nacionalidades, que sir-
ven para hacer visible que el éxito 
deportivo no está reñido de ninguna 
manera con la orientación sexual o la 
identidad de género de las personas. 

Abierta la inscripción para el Voluntariado Juvenil

Petrer apuesta por la concienciación 
medioambiental inmersiva en plena na-
turaleza con su tradicional voluntariado 
juvenil ofertando 60 plazas para jóvenes 
de 12 a 17 años

La concejalía de Infancia y Juventud y la 
empresa Planeta Caracol vuelven a orga-
nizar, para el próximo mes de julio, el vo-
luntariado juvenil medioambiental dirigido 
a jóvenes de 12 (con 1º de la ESO cursada) 
a 17 años, una actividad totalmente gratui-
ta que busca ahondar en la concienciación 
medioambiental de la juventud a través de 
una experiencia inmersiva en la propia na-
turaleza.

Petrer cuenta con 
un entorno natu-
ral privilegiado y 
único, con más de 
6.000 hectáreas 
de parajes natura-
les, por lo que con 
este voluntariado 
está enfocado 
para que los más 
jóvenes entiendan 
la importancia de 
cuidar, respetar 
y valorar nuestro 
patrimonio natu-

ral. Para esta actividad, la concejalía oferta 
un total de 60 plazas, distribuidas en gru-
pos de 15 participantes por semana, del 3 
al 28 de julio. 
El concejal del área, Alejandro Ruiz, ha 
explicado que, dado el gran interés que 
suscita esta actividad, este año, como 
novedad, han decidido asignar las plazas a 
través de un sorteo público, para que to-
dos y todas las jóvenes tengan las mismas 
oportunidades. Las personas interesadas 
pueden realizar su inscripción desde ya 
mismo en las instalaciones de la conceja-
lía, en la calle Ortega y Gasset, 26. El lunes 
19 de junio fue en horario de tarde, de 17 
a 20 horas, y desde el martes 20 al jueves 

22, sólo establecía horario de mañana, de 
10 a 14 horas. Una vez inscrita, la persona 
recibe un número que será con el que par-
ticipe en el sorteo público para asignar las 
60 plazas disponibles, sorteo que se rea-
lizará en la propia concejalía este viernes 
23 de junio, a las 18:00 horas. Ruiz ha des-
tacado que, si bien es una actividad con 
un enfoque medioambiental, no quieren 
perder de vista que los participantes están 
de vacaciones, por lo que también tiene 
su parte de ocio. El voluntariado tendrá su 
base en las instalaciones del campamento 
de Caprala, lugar en el que convivirán y pa-
sarán las noches.
Por su parte, Daniel Oliver, responsable de 
Planeta Caracol y coordinador del volunta-
riado, ha detallado que los chavales jóve-
nes son la cantera de todos los voluntarios 
mayores y gracias a que conocen el entor-
no tienen ganas de protegerlo, añadiendo 
que una vez toman parte en la actividad les 
cambia la mentalidad. Finalmente también 
ha indicado que el voluntariado conlleva 
labores como organizar un calendario de 
reparto de tareas para promover la convi-
vencia y la colaboración en la preparación 
y servicio de comidas; rutas por la natura-
leza por las mañanas; tareas de formación 
de flora, fauna, paisaje…; y también activi-
dades nocturnas.
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La directiva de la Comparsa de Labradores cierra 
su etapa y abre plazo para presentar candidaturas
De momento no se ha presentado 
ninguna candidatura tras celebrar 
asamblea extraordinaria y abrir el 
plazo hasta el 28 de junio

Celebrada la asamblea general or-
dinaria de la Comparsa de Labra-
dores para presentar las cuentas 
del último ejercicio y que las je-
fas de comparsa dieran cuenta 
de todo lo acontecido durante 
las pasadas Fiestas de Moros y 
Cristianos. Según Pepe Milán, 
presidente saliente, destacó 
la ausencia de incidentes de conside-
ración y el buen desarrollo de toda la 
actividad de la comparsa durante esos 
días. No obstante, acabada esta sesión, 
se inició otra de carácter extraordinario 
con el fin de abrir el plazo para presentar 

Reme Payá Payá es la nueva presidenta de Cruz 
Roja Petrer
Reme Payá Payá es la nueva presidenta de 
Cruz Roja Petrer, sustituyendo en el cargo 
a Pablo Carrillos Huertas

Reme Payá Payá es la nueva presidenta de 
Cruz Roja Petrer, sustituyendo, después de 
12 años en el cargo, a Pablo Carrillos Huer-
tas, aunque su nombramiento no se hará 
oficial hasta la primera semana de julio.
El presidente saliente ha cumplido tres le-
gislaturas al frente de la ONG y, según los 
estatutos, no puede prolongar más en el 
tiempo su mandato.
Durante esta etapa, Carrillos destaca, 
por encima de todo, el trabajo en el día a 
día que se realiza, no obstante, sí matiza 
el momento tan complicado y especial 
que supuso para ellos vivir la pandemia 
por Covid-19, tiempo en el que siguieron 
estando al lado de cada persona que les 
necesitara.
Respecto a la institución, Carrillos ensalza 
su gran organización interna y la credibili-
dad a la hora de gestionar todas las dona-
ciones que se reciben tanto de entidades 
públicas y privadas como de los ciudada-
nos en general.
Al mismo tiempo, quiere elogiar el trabajo 
del personal de Cruz Roja Petrer del que 

candidaturas a la presidencia dado que 
la directiva cumplía el mandato al que 
se comprometió en su día, pasado el 75 
Aniversario y la Media Fiesta. Milán ha 
indicado que en la citada asamblea no 
se presentó ninguna carta formal pre-

sentando candidatura aunque 
le consta que hay movimientos 
de algunas personas para hacer 
frente a la nueva etapa. Los inte-
resados tendrán hasta el próxi-
mo día 28 de junio, plazo legal 
que marcan los estatutos, para 
presentar las candidaturas que 
hubiera y proceder a la votación. 
El presidente saliente detallaba 
que aun habiendo tan solo una 
persona que optara a la presiden-
cia, se procedería a la votación. 
Finalmente, Pepe Milán, ha apro-

vechado para mostrar su satisfacción 
por el periodo de siete años al frente de 
la comparsa, así como para agradecer a 
toda la directiva y a todos los compar-
sistas el apoyo y las felicitaciones reci-
bidas. 

destaca su formación y especialización en 
todo tipo de tareas que se les encomien-
dan.
Por su parte, la presidenta entrante, Reme 
Payá Payá, apunta que para ella es un ho-
nor acceder al máximo cargo directivo de 
Cruz Roja Petrer, y ha dado las gracias al 
propio Pablo Carrillos por la confianza que 
ha depositado en ella al proponerla como 
su sustituta.
Payá indica que se siente muy arropada 
por la asamblea local de la que destaca la 

buena acogida que le han dispensado y la 
empatía que le han mostrado.
La nueva presidenta asegura que tiene 
mucha ilusión en esta nueva etapa en su 
vida en la que va a desempeñar un cargo 
que supone un gran reto para poder pres-
tar toda la ayuda posible a las personas 
que más lo necesiten.
Por último, Reme Payá señala que está 
trabajando para poder cerrar la compo-
sición de la junta directiva con la que se 
rodeará los próximos cuatro años.
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VIZCAÍNOS

MARINOS

ESTUDIANTES

MOROS 
BEDUINOS

MOROS 
FRONTERIZOS

Fotografías realizadas por: 
AITOR VIDAL

Vizcaínos: Capitán: Josué García Angosto. 
Abanderada: Yadira Sánchez Ochoa. 
Rodela: Antonella Villena Rodríguez.
Marinos: Capitán: Alfonso José Villaescusa 
Adán. Abanderada: Magdalena Carretero 
Villaescusa. Rodela: Ariadna Sáez 
Villaescusa
Tercio de Flandes: Capitán: Pedro Brotons 
Bellod. Abanderada: María Rico Brotons.  
Rodela: Julia Olaya Brotons.
Estudiantes: Capitán: Álvaro Martínez 
Amorós. Abanderada: Marta Martínez 
Amorós. Rodela: Lola Aguilar Maestre.
Labradores: Capitán: Julián Jiménez 
Barranco. Abanderada: Raquel Blanco Rico. 
Rodela: Naima Juan Blanco.



FIRMA DE CARGOS FESTEROS 2024

TERCIO DE 
FLANDES

LABRADORES MOROS NUEVOS

MOROS 
VIEJOS

BERBERISCOS

Moros Nuevos: Capitán: Joaquín Vidal Requena. Abanderada: 
María del Mar Vidal Campello. Rodela: Paula Ibáñez Murcia.
Moros Beduinos: Capitán: Rodrigo Rivera López. Abanderada: 
Martina Antillaque Pérez. Rodela: Valeria Beltrán Rivera.
Moros Viejos: Capitán: José Rubén Leal Fernández. Abanderada: 
Ana Romero García. Rodela: Adara Egido Leal.

Berberiscos: Capitán: Rogelio Corpus Pérez. Abanderada: Rocío 
Corpus Pérez.  Rodela: Macarena Marín Rizo.
Moros Fronterizos: Capitán: José Tomás Mora Román. 
Abanderada: Ainhoa Mora Herreros. Rodela: Anne Flores Sirvent.
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PILOTA VALENCIANA

Álvaro fora de les semifinals del 
campionat individual
Va perdre 60-40 davant Marc a la partida 
decisiva

El Campionat Individual Trofeu President 
de la Generalitat en la modalitat d’escala 
i corda ja té definides les semifinals des-
prés de que el petrerí, Álvaro Francés, va 

perdre a La Pobla de Vallbona davant Marc 
per 60-40. Als ja coneguts Puchol II i Pere 
Roc II en el Grup A, se’ls uneixen De la Vega 
i Marc per a decidir el campió del mà a mà.
Francés no va poder mostrar el seu millor 
nivell i haurà d’esperar un altra oportuni-
tat.

ESPORTS

VOLEY

El Club Voleibol Petrer-Villena estará en Superliga 1 tras 
contar con el apoyo de los dos Ayuntamientos
Aportarán 50.000€ cada uno para garan-
tizar el proyecto deportivo 

El Club Voleibol Villena-Petrer ha confir-
mado oficialmente su inscripción en Su-
perliga 1, la máxima categoría nacional de 
este deporte. Cada Ayuntamiento espon-
sorizará al club con 50.000 €, además de 
otras instituciones y empresas privadas 
que también serán patrocinadores como 
Cableworld, la Diputación de Alicante, la 
Generalitat Valenciana, la Fundación Trini-
dad Alfonso, Suma y varios empresarios 
pequeños que formarán parte del proyec-
to. Tino Callado, presidente del club, ha 
indicado que “continuamos buscando más 
patrocinadores ya que hemos logrado el 
70% del objetivo económico que nos per-

BALONMANO

Hispanitas 
Petrer rechaza 
seguir en 
Primera y jugará 
en 2ª nacional
El club se ajusta a la realidad econó-
mica y deportiva actual

El Club Balonmano Petrer Hispanitas 
descarta la posibilidad de seguir com-
pitiendo en 1ª división nacional, tras 
el ofrecimiento de ocupar la plaza va-
cante que dejó el Balonmano Almora-
dí en la categoría. Así pues, el equipo 
que dirige Vicente Martínez afrontará 
la campaña 2023/24 en 2ª nacional 
después de concretarse el descenso 
el pasado mes de abril.
La filosofía deportiva que quiere se-
guir el club que preside Luis Poveda 
debe ajustarse a la realidad económi-
ca de la entidad, es decir, se descarta 
por completo hacer fichajes a base de 
talonario y se ceñirán a continuar con 
la dinámica de dar salida a jugadores 
formados en la base, con indepen-
dencia de la categoría en la que se 
milite.

mite salir con todas las garantías, aunque 
nos gustaría poder fichar 3 o 4 jugadores 
para lo que necesitamos ampliar los patro-
cinadores”. 
Por su parte, la alcaldesa de Petrer, Irene 

Navarro, ha mostrado su satisfacción por 
“este logro histórico para el deporte de Pe-
trer ya que es la primera vez que un equi-
po de la población consigue ascender a la 
máxima categoría”. 

Mínima nacional en longitud para 
Paula Poveda

Este fin de semana compite el campeonato de Espa-
ña de La Nucía

La atleta del Running Cid Petrer, Paula Poveda, con-
siguió la medalla de bronce en salto de longitud en 
el campeonato autonómico sub 16 y, por ende, la 
mínima para participar en el próximo campeonato de 
España que tendrá lugar en La Nucía el fin de sema-
na del 24/25 de junio. Paula logró saltar la friolera de 
5 metros y 49 centímetros, mejorando en 12cm su 
mejor marca personal y 9cm por encima de la mínima 
exigida, todo un éxito para la joven atleta que dirige 
Andrea Sanchiz. En la misma competición estuvo su 
compañera de club, María Luisa, que se colgó la me-
dalla de plata en lanzamiento de disco. Por último, 
también destacar a María Penalva que fue sexta en la 
prueba de 600m.

ATLETISMO
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Nuria Poveda oro y plata 
en el autonómico sub18

Estará en Logroño con la selección 
valenciana en el nacional por auto-
nomías

Nuria Poveda Pina, del Club Atle-
tismo Petrer Capet, se proclamó 
campeona autonómica sub 18 en la 
prueba de 400 metros vallas en la 
competición disputada en Castellón 
de la Plana. La joven atleta paró el 
cronómetro en 1’05”40 lo que su-
pone su mejor marca personal y mí-
nima para participar en el campeo-
nato de España que se celebrará los 
días 8 y 9 de julio en Gijón.
Nuria también se colgó la medalla 
de plata en salto de longitud con un 
mejor intento de 5 metros y 43 cen-

tímetros, marca personal en la prueba. 
Para terminar, este fin de semana estará en Logroño con la se-
lección valenciana sub 18 participando en el nacional por comu-
nidades autónomas y lo hará compitiendo en los 400 metros 
vallas. 

El proceso electoral entra en su fase decisiva

El proceso electoral para elegir nueva junta directiva en la Unión 
Deportiva Petrelense Club de Fútbol sigue su curso. La junta 
electoral cerró la fase de registro de socios el pasado lunes y, 
ahora, una vez dado este primer paso, del 20 al 24 de junio, 
ambos inclusive, se abre el plazo de presentación de candida-
turas; en caso de que sólo se presente una, el 28 de junio se 
proclamaría al nuevo presidente; y en caso de que haya más de 
una, el 8 de julio se celebrarían las elecciones y el 15 de julio se 
proclamaría la nueva junta directiva. De momento, sólo Jorge 
Esteve ha hecho pública su intención de presentarse a la pre-
sidencia, eso sí, durante la última semana se han acrecentado 
los rumores de que hay una segunda alternativa que trabaja 
para concurrir a las urnas.

FÚTBOL

Tiempo para presentar 
candidaturas a la 
presidencia del Petrelense

TENIS

El CT Petrer campeón 
autonómico en 
veteranas +30

Ganó por 3-1 al CT Torrevieja en la gran final

El Club Tenis Petrer se proclamó campeón autonómico 
por equipos en la categoría veteranas +30 al vencer en 
la final por 3-1 al Club Tenis Torrevieja en la eliminatoria 
disputada en el polideportivo de Petrer. 
María José Navalón, Andrea Arqués y Lucía Gallego ga-
naron sus partidos individuales, mientras que Lourdes 
Ruiz tuvo que abandonar por lesión, dejando el marca-
dor 3-1 para las petrerenses, pero sin necesidad de dis-
putar el doble ya que el título estaba resuelto.
COPA FEDERACIÓN
Por otro lado, el equipo de Copa Federación venció por 
1-6 al C.T. Bellreguard para finalizar esta competición. 
Antonio Solera, Rubén Pérez, María Teresa Marín y Mar-
tina Galiano ganaron los individuales, mientras que Jor-
ge Verdú cedió en el suyo. Los dobles también cayeron 
del lado petrerense, cerrando así la temporada en los 
campeonatos federados por equipos.

Mínima nacional para 
Remei Gonzálvez en los 
1.500 obstáculos 
9 medallas para el Capet en el provincial sub14

En el autonómico sub 16 celebrado en Denia, Remei Gonzálvez con-
siguió la medalla de oro en la prueba de 1.500 obstáculos y, además, 
la mínima nacional que le permitirá estar en el próximo campeonato 
de España en La Nucía los días 24/25 de junio. 
En esta misma competición también destacaron Julia Nortes en los 
600ml con una medalla de oro; 5° Ferrán Villaplana en 600ml; 18ª 
Sara Sánchez en 1.000ml; 6ª y 7ª Ariadna Rico en peso y disco, res-
pectivamente; 7ª en 3km marcha Jimena Cutillas; y 21ª en 100mv 
Susana Sala.
PROVINCIAL SUB 14
En el campeonato provincial sub 14 hay que resaltar las nueve meda-
llas del Capet con dos oros para Nuria Ponte en Longitud y 150 ml; 
un oro y una plata para Naiara Navarro en Jabalina y 1000 obstáculos; 

un oro y un bronce para Pau Rico 
en triple y 150ml; plata para Da-
niela Marchante en 3000ml; bron-
ce para Carlos Selles en 3000ml; 
y bronce para Ivet Cubero en 
3000ml. También mencionar la 8ª 
plaza de Leire Iglesias en 500ml y 
la 27ª posición de Ariadne Hurtado 
en longitud.

ATLETISMO
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Todavía hay muchas lacras que afectan, 
negativamente, a la mujer y que imposibilitan que 
exista una igualdad real y efectiva entre hombres y 

mujeres

Rosa Francés Requena es la nueva pre-
sidenta de la Asociación Tiempos de 
Mujer, tomando el relevo a Isabel Cer-
dán de Frías, que ha estado al frente de 
este colectivo local durante los últimos 
tres años, desde 2020. Su intención es 
continuar con la excelente labor que ha 
llevado a cabo su antecesora en el car-
go, pero, también, sacar adelante nue-
vas iniciativas

Rosa, lo primero, enhorabuena por ese 
nuevo cargo en Tiempos de Mujer.
Muchísimas gracias
¿Por qué has decidido asumir las rien-
das de este colectivo local?
Durante estos últimos años he forma-
do parte del equipo directivo de Isabel 
Cerdán como vice-presidenta. Aunque 

no disponía de todo el tiempo posible 
porque todavía estaba trabajando como 
profesora de Lengua en el IES Paco Mo-
llá, decidí acompañar a Isabel en su eta-
pa como presidenta de la Asociación 
Tiempos de Mujer.
Como en esa etapa no pude estar ahí 
todo lo que yo deseaba, cuando Isabel 
finalizó su legislatura como presidenta 
me comentó que si quería sustituirla en 
el cargo y decidí dar el paso porque era 
una forma de continuar toda esa labor 
tan fantástica que mi predecesora ha lle-
vado a cabo en estos últimos años.
Entonces, ya tienes cierta experiencia 
en gestión de un colectivo, ¿no?
Bueno, es cierto que en los años que he 
estado acompañando a Isabel algo he 
aprendido, aunque era ella la que lleva-

ba, prácticamente, todo el peso de lo 
que es la gestión pura y dura. Pero, la 
verdad, es que no llego de nuevas.
¿Cómo afrontas esta nueva etapa?
Con mucho ánimo y rodeada de un gran 
equipo de mujeres que comparten esa 
misma ilusión y las ganas de trabajar de 
cara a seguir ofreciendo un espacio de 
encuentro para las mujeres y una serie 
de actividades con las que conseguir 
que la mujer esté presente de forma ac-
tiva en la sociedad.
¿Qué mujeres te acompañan en la di-
rectiva que encabezas?
Pues la vicepresidencia la ha asumido 
Loli Corbí Amorós, la secretaría Inmacu-
lada Rico Román, la tesorería Alva Mar-
tínez Díaz y como vocales cuento con 
Asunción Ortuño Belda, Isabel Cerdán 
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de Frías, Rafaela Vidal Revert y 
Araceli Pastor Martínez. Un gran 
equipo, de verdad.
¿Cómo definirías al colectivo 
que presides?
Vamos a ver, la Asociación Tiem-
pos de Mujer es un colectivo que 
se preocupa por todos los as-
pectos de la mujer con el fin de 
que las mujeres no se queden 
en casa, que puedan conocer 
nuevas inquietudes y, para ello, 
ofrecemos un espacio de en-
cuentro en nuestra sede y una 
serie de actividades que puedan 
contribuir al enriquecimiento y 
crecimiento personal de cada 
una de ellas. Un lugar que les 
permita tener voz en la sociedad 
y del que forma parte también el 
hombre.
Otro de nuestros objetivos es 
dar una mayor visibilidad a la 
mujer en la actual sociedad.
En pleno siglo XXI, ¿todavía es 
necesario trabajar para dar visi-
bilidad a la figura de la mujer, en 
la sociedad en la que hoy en día 
vivimos?
Es cierto que hemos avanzado 
en ese sentido, pero todavía 
queda camino por recorrer. De 
ahí que “Tiempos de Mujer” 
plantee y desarrolle actividades enca-
minadas a conseguir una sociedad que 
sea plural e inclusiva, en la que primen 
la igualdad, la diversidad y en la que la 
mujer esté presente y activa.
¿El feminismo es una de vuestras rei-
vindicaciones?
Por supuesto. A día de hoy, todavía hay 
muchas lacras que afectan, negativa-
mente, a la mujer y que imposibilitan 
que exista una igualdad real y efectiva 
entre hombres y mujeres. Entre ellas, 
sin duda alguna, la violencia de género 
que, lamentablemente, a día de hoy son 
muchas las mujeres que la sufren y mu-
chas también las que pierden la vida 
por esa violencia machista.
“Tiempos de Mujer” siempre está 
presente en cualquier acto que se 
convoque para manifestar de forma 
contundente la mayor repulsa a este 
tipo de violencia contra la mujer. Por 
ejemplo, en todos los actos que se 
programan con motivo del Día Inter-
nacional contra la Violencia de Gé-
nero. Pero no sólo eso, sino también 
organizamos otros, entre ellos, cada 
25 de noviembre, una concentración 

en contra de esta violencia machista 
y en memoria de las mujeres vícti-
mas de ella. El año pasado, además, 
promovimos un recital poético, “Pa-
labras que curan”, que fue muy parti-
cipativo y emotivo.
¿Qué otras lacras imposibilitan ese tipo 
de igualdad?
Existen otras, no de la gravedad de 
la violencia de género, que son una 
realidad del día a día, como es la bre-
cha digital. En ocasiones, las muje-
res, por distintos motivos, se han 
visto forzadas a quedarse en casa, lo 
que les ha imposibilitado el acceso 
al mundo de las nuevas tecnologías 
o al ocio cultural. No podemos olvi-
dar que antes era impensable que 
una mujer fuera sola al teatro o que 
saliese con sus amigas a cenar.
Desde “Tiempos de Mujer” conside-
ramos que hay que seguir luchando 
para que las mujeres puedan com-
partir y disponer de esos lugares en 
los que poder intercambiar expe-
riencia y vivencias, participar en ac-
tividades y talleres o, simplemente, 
hablar un rato.

Un ejemplo de esa lucha, en 
concreto, contra la brecha digital, 
es el taller que realizamos el pasa-
do año en el que los participantes 
pudieron conocer nuevas estra-
tegias sobre el uso del móvil y el 
ordenador o el que hemos pro-
gramado para este año sobre la 
fotografía y la creatividad a través 
del móvil.
En la lucha contra todas esas la-
cras, ¿“Tiempos de Mujer” man-
tiene sus puertas abiertas a los 
hombres?
Por supuesto, al hombre no hay 
que verlo como el “enemigo” sino 
como un compañero, como per-
sonas afines a nuestras luchas y 
reivindicaciones, con las que se 
puede trabajar y compartir los 
mismos espacios. No obstante, 
reconozco que cuesta que el hom-
bre se integre y participe en un co-
lectivo como “Tiempos de Mujer” 
pero, poco a poco, son más los 
que se van acercando e implicán-
dose en nuestro colectivo.
A día de hoy, por ejemplo, de los 
245 asociados que cuenta el co-
lectivo, alrededor de medio cen-
tenar son hombres.
Háblanos de los talleres y activi-
dades que ofrecéis a las socias 

del colectivo
Son varias y de distinta índole, siendo 
la mayoría de ellas gratuitas. Por ejem-
plo, desde hace varios años ofertamos 
los talleres de yoga, el de alfabetización 
para inmigrantes y el de dibujo y pintu-
ra; programas como el de “Compartir lo 
que sabemos” que incluye un taller de 
música y canto y otro de francés, o el de 
“Encuentro de lectura”.
También programamos conferencias en 
las que se abordan distintos temas re-
lacionados con la igualdad, la nutrición, 
el empoderamiento personal o la de-
presión, así como distintos ciclos como 
“Parlem de Cinema” o visitas culturales.
Además, este año vamos a ofertar nue-
vos talleres y cursos, entre ellos, el de 
“Marcha Nórdica”.
Vuestro proyecto estrella es el Festival 
Fem Plural, ¿nos puedes adelantar algo 
de la edición de este año?
La cuarta edición de este Festival se va a 
celebrar en septiembre y va a contar con 
tres actuaciones. En concreto, el jueves 
21, “Poetas del 27”; el sábado 23 “Dones 
de la muntanya” y el domingo 24, “Les 
viudes solteres”.

www.diarioelcarrer.com / 19
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Las creencias de los contrayentes son, 
sin lugar a dudas, lo primero a tener 
en cuenta al optar por una ceremonia 
civil o religiosa para contraer matri-
monio. Pero, en muchas ocasiones, 
no es posible perder de vista tampo-
co las preferencias de las respectivas 
familias. Además, la elección del tipo 
de ceremonia determina el lugar en el 
que se celebrará y, aunque no tiene 
por qué ser así, las tradiciones asocia-
das condicionan, en gran medida, la 
puesta en escena del evento.
Cabe destacar que la secularización 
de la sociedad española es una reali-
dad. Un indicador claro de esa aconfe-
sionalidad es la caída de los matrimo-
nios religiosos, una tendencia a la baja 
que se inició hace ya varias décadas.
Cifras muy significativas corroboran 
ese descenso. En todo el territorio 

nacional, en 1980, de todas las bo-
das que se celebraron el 96% fueron 
religiosas por la Iglesia; en 2005 eran 
el 66%; en 2009, alrededor del 45%; 

mientras que, en 2019, tan solo el 21% 
se celebraron por la Iglesia; y en el año 
2021 descendieron hasta el 16.7%.
Petrer no es la excepción, todo lo con-

PETRER, UN PUEBLO DE BODAS 
CIVILES

Como en la mayoría de los municipios españoles, en Petrer las bodas reli-
giosas han descendido de forma vertiginosa y las civiles han tomado la de-
lantera. Desde enero de 2019 hasta junio de 2023, se han oficiado un total 
de 384 enlaces matrimoniales de los que 354 (92%) han sido bodas civiles, 
mientras que tan sólo 30 (8%) han sido religiosas.
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Texto: Amparo Blasco Gascó

trario, mantiene esa misma tónica a 
la baja en cuanto a los matrimonios 
religiosos. Al igual que en el resto de 
municipios de España, los enlaces ci-
viles han ido “comiéndose” a las bo-
das religiosas.
Del 1 de enero de 2019 al 30 de junio 
de 2023, en nuestra localidad se han 
oficiado un total de 384 bodas. De 
todas ellas, solo 30 (8%) han sido re-
ligiosas, el resto, es decir, 354 (92%) 
han sido civiles.
Pero de las 30 de carácter religioso, 
no todas han sido por la Iglesia Católi-
ca ya que tres de ellas fueron Testigos 
de Jehová y una de la Iglesia Cristiana 
de Fraternidad, por lo que los enlaces 
matrimoniales católicos que se han 
celebrado en ese periodo fueron 26.
En el año 2019, se oficiaron 97 bodas, 
de ellas 85 fueron civiles y 12 religio-
sas, 11 por el rito católico y la otra por 
la Iglesia Cristiana de Fraternidad.
Si tenemos en cuenta el lugar de la 
celebración de las ceremonias de ese 
año, de las 85 civiles, 31 fueron en el 
Juzgado de Paz, dos en una notaría y 
52 en alguno de los espacios habili-
tados por el Ayuntamiento de Petrer: 
Salón de Plenos del Consistorio, Cas-
tillo-fortaleza y Forn Cultural. Mien-
tras que las católicas, seis fueron en 
la parroquia de San Bartolomé, tres 
en la ermita de San Bonifacio y una 
en la ermita del Santísimo Cristo de 
la Sangre del Monte Calvario.
La pandemia y el confinamiento 
también hicieron mella en todo lo 
relacionado con los enlaces matri-
moniales previstos para el 2020. Las 
medidas sanitarias para combatir la 
COVID-19 echaron al traste muchas 

de las bodas que estaban previstas 
para ese año, gran parte de ellas fue-
ron anuladas
Las cifras así lo demuestran. En los 
12 meses de ese año, se celebraron 
solo 49 bodas, la mayoría de ellas ci-
viles, concretamente, fueron 46, 23 
de ellas se oficializaron en el Juzgado 
de Paz, 21 en alguno de los espacios 
habilitados para tal fin por el Ayunta-
miento y dos en una notaría. Respeto 
a  las tres de carácter religioso, una 
se celebró en la parroquia de San Bar-
tolomé y las otras dos fueron Testi-
gos de Jehová.
Aunque todavía la pandemia seguía 
presente en nuestras vidas, en 2022 
se incrementaron el número de bo-
das puesto que del 1 de enero al 31 
de diciembre de ese año, se registra-
ron un total de 76, es decir, 27 más 
que en 2020.
De esas 76, solo tres fueron religio-
sas y todas ellas se oficiaron en la 
ermita de San Bonifacio. El resto fue-
ron civiles, celebrándose 38 en algu-
no de los espacios acondicionados 
por el Consistorio para este tipo de 
ceremonias, 32 en el Juzgado de Paz 
y tres en una notaría.
Al año siguiente, 2022, las parejas se 
animaron un poco y decidieron dar el 
paso y unir sus vidas. Las bodas con-
tabilizadas en ese año fueron 116, en 
concreto, 108 de carácter civil y 8 re-
ligiosas.
Ese año, el Juzgado fue escenario de 
26 ceremonias matrimoniales, los es-
pacios municipales de 80 y una notaría 
de dos de ellas. Mientras que las reli-
giosas fueron cuatro en San Bartolomé 
y tres en la ermita de San Bonifacio.

Aunque quedan todavía seis meses para 
que finalice el año, en el primer semes-
tre de 2023, el número de bodas ascien-
de a 46, 42 civiles y cuatro religiosas.
En esta ocasión, de las de carácter 
civil, 23 han sido en el Juzgado de 
Paz, 18 en alguna de las estancias 
que ofrece el Ayuntamiento para las 
ceremonias nupciales y una en una 
notaría mientras que las religiosas 
han sido cuatro, tres de ellas en la 
parroquia de San Bartolomé y una en 
la Iglesia de la Santa Cruz.
Un dato que llama mucho la atención 
es que entre el 1 de enero de 2019 y 
el 30 de junio de 2023, en la Iglesia de 
la Santa Cruz tan solo se ha celebra-
do una boda, concretamente, ha sido 
este mismo mes, el sábado 3 de junio. 
Una cifra que ha sorprendido al actual 
párroco de la Santa Cruz, Ramón Ro-
dríguez Illán, ya que no es normal que 
una parroquia con una amplia pobla-
ción de feligreses, en cuatro años y 
medio, no haya oficiado una ceremo-
nia matrimonial.
Si se mantiene la misma tónica, lo 
que está claro es que el número de 
bodas civiles en Petrer, una vez supe-
rados los años de la pandemia, va en 
aumento, recuperándose e, incluso, 
superando las cifras de los años ante-
riores al Covid-19. Un incremento que 
no se detecta en las bodas religiosas, 
al menos las católicas, que llevan ya 
varios años sin alcanzar la veintena de 
enlaces matrimoniales, en concreto, 
desde 2017 que sólo se oficiaron 14 
bodas en la parroquia de San Bartolo-
mé, dos más que en 2018 que fueron 
12 y, a partir de ahí, se puede decir 
que la caída es vertiginosa.
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Fue en el teatro Cervantes construido 
a finales del XIX y hasta que en 1920 se 
inauguró el Gran Cinema en la Explanada 
donde se realizaron algunas proyecciones 
esporádicas en verano, aunque el Cervan-
tes, en lo que a éstas se refiere, no tuvo 
competencia alguna. Más tarde, la deman-
da hizo que se instalasen y funcionasen 
hasta un total de ocho cines a pleno rendi-
miento: Cervantes, Cinema, Avenida, PAX, 
Regio, Aguado, Goya y Capri, al margen 
de los espacios que en determinados lu-
gares hicieron las veces de sala, como fue 
la plaça de Dalt y, salvando la distancia en 
el tiempo, más recientemente en algunos 
parques o jardines de Petrer.

Hoy hablaremos del Cine PAX, un cine pa-
rroquial que impulsó el sacerdote D. Jesús 
Zaragoza Giner, el PAX o el cine de los colo-
res, se ubicó en el n.º 12 de la calle Leopol-
do Pardines y funcionó en los años 60 del 
pasado siglo Abrió sus puertas al público 
en octubre del año 1961, gracias al trabajo 
desinteresado de varios jóvenes compro-
metidos con la parroquia de San Bartolo-
mé. Su aforo era reducido, unas 200 bu-
tacas y sólo se proyectaban películas para 
niños y para todos los públicos. Este cine 
estuvo en activo hasta el año 1966. 

En esta ocasión hemos querido mostrar 
una imagen muy interesante correspon-
diente al 25 de enero de 1964 y recordar 
este cine PAX que estaba ubicado en un 
local que era propiedad de Ismael Poveda 
y que, anteriormente, albergó un par de 
pequeñas fábricas o talleres. Cuando sur-
gió la idea de montar un cine para un pú-
blico determinado (en este caso los niños) 
se desalojó el local y el párroco D. Jesús 
Zaragoza y el dueño se reunieron con el fin 
de llegar a un entendimiento. 

El local comenzó a funcionar durante las 
fiestas de la Virgen de 1961 y lo hizo gra-
cias al trabajo altruista de los jóvenes de 
la parroquia. De la recogida del material, o 
sea, de las películas y su organización, se 
encargaba D. Jesús Navarro el Vicari. Tam-
bién existía una comisión en la que estaba 
Enrique Amat Payá y Juan Villaplana Pla-
nelles que, entre otras funciones, debían 
presentar cuentas a la parroquia.

Como anécdota, apuntar que eran los 
propios jóvenes los que debían abonar la 
entrada en la taquilla, antes de acceder al 
interior a trabajar, puesto que ellos y ellas 
hacían las veces de porteros, acomoda-
dores o aposentadores, taquilleros, etc. 
Los trabajos se hacían previa distribución, 
rotando en las funciones que cada uno 
desempeñaba. Estuvieron muy implica-
dos en este cine algunos jóvenes y, en-
tre muchos otros, destacaban, Ramón 
Navarro Sala, Juan Ramón Montesinos 
que se encargaba de la cartelería, Luis 
Payá Gamundi que hacía de aposentador 
y Carmen Benito que hacía de taquillera y 
de aposentadora. Estos dos últimos no se 
conocían, pero en el PAX surgió el flechazo 
y se hicieron novios.

Las limitaciones del PAX comenzaban ya 
por el aforo (200 butacas) y le seguían los 
temas a tratar o, para ser más exactos, las 
películas, puesto que allí no se proyecta-
ban más que cintas blancas o azules, es 
decir, para los niños y para todos los públi-
cos. Al cine se accedía por un callejón sin 
salida y se entraba por una puerta estrecha 
que todavía se conserva.
La iglesia aplicaba su propio código moral 
a las producciones cinematográficas, in-

EL CINE PAX, EL DE LOS COLORES
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Por: Mari Carmen 
Rico Navarro. 

Cronista oficial de 
la villa de Petrer

cluso al margen de la censura y de los rom-
bos que, el que más y el que menos aún 
conserva en la memoria. De ahí que el uno 
fuera para las películas blancas; el dos para 
las azules; el tres para las rosas; tres R, ma-
yores con reparo y cuatro R, gravemente 
peligrosa. Existía un fichero que contenía 
todas las películas que, generalmente, se 
exhibían en las salas comerciales. De ahí se 
sacaba la información, no sólo para el PAX, 
sino para el resto de los cines, puesto que 
una práctica habitual en aquellos años era 
la exposición de datos sobre las cintas que 
se proyectaban, acompañadas de la clasi-
ficación moral de las películas a través de 
los colores, en la entrada de la parroquia. 
Ramón Navarro Sala estuvo encargado 
de esa labor durante bastante tiempo, es 
decir, de rescatar del archivo las fichas que 
más tarde tendría que colocar en la puerta 
de la iglesia; anecdóticamente, recuerda 
que, al encargarse de este cometido, mu-
cha gente le paraba por la calle con el fin de 
consultarle cuáles eran las películas aptas 
y cuáles no.

El cine PAX era más barato que cualquier 
cine de la época y para amortizarlo se 
promovieron toda clase de ayudas: bo-
nos, donaciones, etc. y, por descontado, 
la aportación y la labor de los jóvenes en-
tusiastas de Acción Católica, que durante 
mucho tiempo pasaron allí la mayor parte 
de su tiempo libre. Durante los dos prime-
ros años, la actividad fue fructífera, prácti-
camente se desbordaba, pero la repetición 
constante de películas hizo que los más jó-
venes dejaran de asistir. Vista la poca ren-
tabilidad del local, se buscó como solución 
contactar con la empresa que explotaba el 

Cine REX de Elda, que también perteneció 
a la Iglesia. En noviembre del año 64 se lle-
gó a un acuerdo por el que la empresa de 
espectáculos Rex A.C. de Elda-José Martí-
nez Tercero, de Alicante, se encargaría a 
partir de esos momentos de suministrar 
películas y gestionarlo, comprometiéndo-
se a no desvirtuar jamás el motivo por el 
que se abrió este espacio, es decir, la pro-
yección para jóvenes y niños. De esta for-
ma funcionó hasta el cierre de sus puertas 
a comienzo de 1966.

Los maestros del Colegio Primo de Rivera 
también ejercían su función pues obliga-
ban en cierto modo a los alumnos a acudir 
a misa los domingos y después a la sesión 
matinal que se celebraba en el Cine PAX, 
tras la Eucaristía. Este control se ejercía 
teniendo que mostrar los niños la entrada 
cortada al maestro los lunes cuando se ini-
ciaba la jornada escolar.

Durante el tiempo que el cine permane-
ció en activo dio cabida a otra actividad. 
Nacía entonces el Cine-Club Petrerense, 
formado por un colectivo que se dedica-
ba a seleccionar una serie de películas, a 
su juicio interesantes, para pasarlas en el 
PAX. Después de una introducción que se 
hacía antes de comenzar la proyección y 
tras visionar la misma, se procedía a dar 
paso al coloquio, en el que intervenían 
miembros de este grupo. Hipólito Nava-
rro se encargó de dirigir muchos de es-
tos coloquios. Curiosamente, los socios 
pagaban, para su mantenimiento, una 
cuota de 20 ptas. mensuales destinadas 
a la compra de películas que, por aquel 
entonces, valían unas 500 pesetas. Hay 

PIES DE FOTO:
Foto 1: Antes y ahora. Foto montaje del 
estado actual de la calle con el cartel 
del desparecido Cine PAX. Foto: Jorge 
Villaplana.
Foto 2: Detalle del cartel del cine situado en 
el interior del local. Foto: Jorge Villaplana. 
Foto 3: El célebre periodista y crítico 
cinematográfico Alfonso Sánchez (1911-
1981) en un acto celebrado en el PAX, tras 
el mismo se sirvió un refrigerio. 25 de enero 
de 1964. Foto Carlson.
Foto 4: El Cine PAX se ubicó en el n.º 12 de 
la calle Leopoldo Pardines y se accedía al 
mismo por el callejón. 
Foto 5: Amparo Poveda Brotons, rodela de 
la comparsa Estudiantes, a su paso por el 
Cine PAX. Año 1962.
Foto 6: Puerta de entrada original del cine 
parroquial.
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que destacar que jamás tuvieron ningún 
tipo de censura a la hora de seleccionar 
las cintas y que, cuando el PAX desapa-
reció, siguieron llevando esta actividad en 
el cine Regio. Contamos con una imagen 
del célebre periodista y prestigioso críti-
co de cine, el recordado Alfonso Sánchez 
Martínez (1911-1981), acompañado por el 
alcalde Nicolás Andreu y por el sacerdote 
Jesús Zaragoza que vino a Petrer en 1964 
a hablar de aquello que más le gustaba: 
el CINE.

Para saber más sobre los cines de Petrer 
os recomiendo que leáis el trabajo que pu-
blicó mi amiga Concha Maestre Martí en la 
revista Festa 94 que lleva por título ¡Una 
entrada… por favor! Como siempre podéis 
hacerlo entrando en bibliopetrer.petrer.es 
¡Qué lo disfrutéis!
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FARMACIAS DE GUARDIA

HORARIO DE MISA

TELÉFONOS DE INTERÉS

Aguas Municipalizadas  

96 537 06 23

Asociación Discapacitados Sense Barre-

res 96 631 28 38

Asociación Alcohólicos Rehabilitados

Elda-Petrer 96 538 50 47

Ayuntamiento 96 698 94 00

Biblioteca Enrique Amat 96 695 57 46

Biblioteca Paco Mollà 96 698 94 15

Bomberos 112 - 96 538 50 80 - 

96 538 22 22

CEAM 966 95 77 50

Centro de Salud II 

- Cita previa 966 95 76 10

- Urgencias 966 95 76 15

Centro de Salud 96 695 72 60

Centro Social 96 537 37 92

CONCEJALÍAS:

ADESP: 966314274

CENTRO SOCIAL (SERVICIOS SOCIALES): 

965373792

SERVICIOS SOCIALES: 966989411

CULTURA: 966989409

EDUCACIÓN: 965370099

IGUALDAD (SERVICIOS SOCIALES): 

966950423

JUVENTUD Y DEPORTES: 966950671

JUZGADO DE PAZ: 966950673

MEDIO AMBIENTE: 966311473

OMIC: 965370507

PARTICIPACIÓN CIUDADANA: 

966315350

POLICÍA LOCAL: 965376061

SANIDAD: 966951912

SERVICIOS GENERALES Y FIESTAS: 

966953131

TURISMO: 966989401

URBANISMO: 966989410

Correos 96 537 18 26

Cruz Roja 96 537 08 78

Escuelas Deportivas (Pisc.cub.) 

96 537 78 02

Estación de autobuses 

966 50 73 05

CONSUELO POVEDA MONTESINOS 71 15/06/23

MARÍA LÓPEZ PÉREZ 81 15/06/23

RAFAELA CASTEL MONTERO 88 16/06/23

JOSÉ LUIS AZORÍN BERENGUER 68 18/06/23

GERÓNIMO PLA AMAT 66 20/06/23

RICARDO NAVARRO MOLLÁ 84 21/06/23

NECROLÓGICAS

DEL 23 AL 29 DE JUNIO DE 2023

JUAN FRANCISCO CUENCA MARTÍNEZ 

Avenida de Madrid, 39 ..................... día 25

MARES - PETRER

Cánovas del Castillo, 7 .................... día 23

CARLOS COVES LÓPEZ 

Brigadier Algarra, 28........................ día 24

JUAN L. VILLARROYA ALBIÑANA 

Leopoldo Pardines, 16 ....................... día 1

ZENEIDA PERSEGUER TORREGROSA

Avda. de Madrid, 65........................... día 2

HERMANOS PLANELLS VIDAL  

Gabriel Payá, 52 ................................. día 3

CARLOS MILLA BERNABÉ 

Dámaso Navarro, esq. S.U. Musical ...día 4

CRISTINA FRANCO GIMÉNEZ

Comparsa Moros Fronterizos .......... día 26

MIRALLES POMARES

Príncipe de Asturias, 12 ................... día 27

BIBIANA ANTÓN ASENSI 

Reyes Católicos, 13 ......................... día 28

LETICIA TORRES GARCÍA  

Unamuno, 9 .................................... día 29

ANA MARIA LLORET CABALLERÍA 

Camino Viejo Elda,43 ...................... día 30

PARROQUIA SAN BARTOLOMÉ
Horario de misas
Lunes a Sábado: 20:00 h.
Viernes:  19:00 h. Misa  Ermita El Cristo
Domingo: 9:00 y 12:00 h.
Horario despacho Parroquial
Lunes y Miércoles, de 18 a 19 horas.
En otro horario con cita previa.
Viernes, 23 de Junio
20:00 h.  Inicio de la Novena del 
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Santísimo Cristo de la Sangre del Monte 
Calvario
(toda la Novena a las 20:00 h. en la 
Parroquia)
Sábado, 24 de Junio
12:30 h. Boda en San Bonifacio
19:00 h. Boda en San Bonifacio
Lunes, 26 de Junio
21:00 h. Reunión General de Catequistas
Miércoles, 28 de Junio
21:00 h. Consejo de Economía
Jueves, 29 de Junio
21:00 h. Consejo de Pastoral
PARROQUIA SANTA CRUZ
De martes a sábado: 19:00h. en 
Parroquia
Domingo: 10:00 y 12:00 h.
Horario despacho Parroquial
Martes, Miércoles y Jueves.
A partir de las 20:00 h.

Vectalia Subus Estación de RENFE 

96 538 28 06

FOBESA - Recogida de muebles y enseres 

96 695 23 82

Gabinete Psicopedagógico municipal

96 537 00 99

Hospital Comarcal Insalud (Centralita) 

96 698 90 00 - 96 698 90 01

Iberdrola 901 20 20 20

Juzgado de paz 96 695 06 73

Mercado Central 965 37 69 02

Mercado Municipal “La Frontera” 

96 537 63 65

Parroquia de la Santa Cruz  96 537 03 94

Parada Taxi (Estación Autobuses) 

622 528 001 

Taxi (24 Horas) 616 41 30 17 - 619 50 31 52

Parroquia San Bartolomé 96 537 06 27

Piscina Cubierta 96 537 78 02

Policía Local (Urgencias) 092

Policía Municipal (Retén) 96 537 60 61

Policía Nacional (Comisaría) 

96 539 13 11

Policía Nacional (Urgencias) 091

Polideportivo Municipal 

662 991 904 420

Protección Civil 96 695 52 25

Protectora Animales 699 77 14 68

Residencia La Molineta 

966 95 61 61

Samu 112

Tanatorio Elda Petrer 96 539 99 52

Teatro Cervantes (fax - taquilla) 

96 537 52 10

Tourist Info  96 698 94 01
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PÍNDOLES 
LINGÜÍSTIQUES

JORDI GIMÉNEZ FERRER
Oficina de Normalització 

Lingüística

Terreny que està més baix que els que 
l’envolten.
El mot foia, segons l’insigne lexicògraf 
i gramàtic Joan Coromines, és d’origen 
mossàrab, però segons el també presti-
giós lexicògraf i membre de l’Acadèmia 
Valenciana de la Llengua Emili Casanova, 
és un aragonesisme del segle XV.
Els bancals del teu cosí es troben en una 
foia.
També es diu clotada.
Cast.: hondonada, hoya.
Font: Eugeni Reig

FOIA

(Explicacions molt curtes d’una 
paraula o doblet lingüístic)

ISRAEL DE LA ROSA

Del mismo modo que en 
cualquier cuarto de baño 
existe un retrete, en 
cualquier callejuela de 

cualquier pueblecillo de cualquier 
región entrañable de esta solea-
da España nuestra, puede toparse 
usted con un maleducado. El indi-
viduo perfectamente educado, el 
individuo rebosante de admirable 
urbanidad y buenas maneras ven-
dría a ser como el bidé, singular 
tesoro, que en virtud de alguna 
extraña y secreta conspiración co-
menzó a extinguirse gradualmen-
te en nuestros templos más ínti-
mos. En cada callejuela, en cada 
placita, en cada repecho, en cada 
esquinita, en cada jardincillo, en 
cada barrio, un maleducado al me-
nos, uno como mínimo, uno sin 
excepción. Pero la tendencia —tan 
tozuda e incontestable— apuesta 
claramente por elevar el número.

El maleducado grita al teléfono 
en el tren, verbigracia, y nunca 
silencia las estridentes notifica-
ciones del aparato, esa maquinita 
tecnológica que chilla intempesti-
vamente, a todo pulmón —como 
el maleducado—, con el espíri-
tu festivo y enloquecido de una 
fiesta patronal en verano. Poco o 
nada importa al maleducado que 
usted, a menos de un metro de 
distancia, en la butaca contigua, 
trate de echar una cabezadita o de 
comprender la bella y ensortijada 
prosa de Proust. El maleducado 
discute, ríe o conversa animada-
mente a altas horas de la noche, 
sin reparar en la delgadez de los 
muros, sin reparar en el descanso 
de los demás, a quienes desprecia 
ostensiblemente. El maleduca-
do sorbe ruidosamente los mo-
cos mientras usted, a su lado, se 
come un bocadillo de mortadela 
en un banco de triste madera, y si 
usted, con la boca llena y los ojos 
inflados de indignación, le dedi-
cara al punto un severo reproche, 
intentaría hacerle creer a usted, 
el maleducado, que ha sido un 
desafortunado descuido. Pero es 
mentira: es una cuestión de edu-
cación. Cuando se está bien edu-

cado, no hay descuido posible, 
pues los menores movimientos 
del buen comportamiento se han 
convertido, a fuerza de ejercitar-
los, en delicados actos reflejos. 
No es descuido, sino necedad, 
sino tosquedad, sino simple pata-
nería.

El maleducado camina con aires 
burdos, con talante decidido. El 
maleducado no respeta los turnos 
en los establecimientos y nada 
quiere saber, pues nada le impor-
ta, de guardar cola en una hilera 
lenta e insoportable. El maledu-
cado se percibe a sí mismo en la 
sociedad como un individuo so-
bresaliente, como un espécimen 
privilegiado, como un pavo real 
de hermosas y rutilantes tonalida-
des: es la lógica autopercepción 
del imbécil. Al maleducado lo irri-
tan sobremanera las normas, le 
provocan una profunda acidez de 
estómago, pues considera inne-
cesario y fastidioso someterse al 
capricho, tan absurdo a su juicio, 
de las aburridas conveniencias y 
el orden. El maleducado no tolera 
que ningún petimetre le indique 
cómo debiera él conducirse en los 
diferentes escenarios públicos. 
Existe, en el fuero interno del ma-
leducado, una perfecta urdimbre, 
una abigarrada multitud de precio-
sas directrices que solo él conoce 
y respeta, y que no está dispuesto 
a abandonar: el maleducado y su 
celoso reglamento. Su hermética 
religión, que él abraza con encen-
dida pasión.

En cada rebaño, una ovejita lucien-
do su negro pelaje. Así, en cada 
callejuela, placita o repecho, en 
cada esquinita, un maleducado.

El maleducado

AL MALEDUCADO LO IRRITAN 
SOBREMANERA LAS NORMAS, 
LE PROVOCAN UNA PROFUNDA 
ACIDEZ DE ESTÓMAGO, PUES 
CONSIDERA INNECESARIO Y 
FASTIDIOSO SOMETERSE AL 
CAPRICHO, TAN ABSURDO A SU 
JUICIO....

PILAR CONTRERAS MORENO

INFINITIVOS
Entrar…
Comprobar que todo sigue intac-
to
frente al negro hollín de la chime-
nea.
Recorrer…
Eternidades repletas de hastío
y de distancia.
Descubrir…
El sonido persistente
de las horas prohibidas.
Olvidar…
Silencios interminables
que dañaron la cordura.
Saborear…
El almíbar afrutado
de una vieja esperanza.
Conseguir…
Liberar nuestras conciencias
de todo aquello que fuimos y se-
remos.
Perdonar…
Situar a un lado los recuerdos
y permanecer erguida
                   al filo de lo imposible
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ANTONIO ABELLÁN INIESTA/
VENTURA FRANCÉS PEÑATARO
PENSIONISTAS (INTEGRANTES DE 
LA PLATAFORMA DE PENSIONES 
DE PETRER-COESPE)

Reforma de pensiones, manipulación 
mediática y poderes económicos

Estamos cansados de escuchar 
“insostenibilidad” cuando se 
trata del Sistema Público de 
Pensiones (SPP). Utilizan to-

dos los medios de propaganda (que 
son la mayoría de los medios de co-
municación generalistas), desinfor-
mando, mintiendo, para convencer 
a la ciudadanía de la inviabilidad de 
nuestro SPP. Además, también insis-
ten en que las pensiones son una ré-
mora para la economía del país y que 
por tanto no hay otra alternativa que 
desmantelar y privatizar el sistema , 
que es lo que hacen y han hecho en 
cada reforma desde hace décadas. 

Veamos la falsedad de estos men-
sajes. Hagamos pedagogía y demos 
luz con datos más objetivos:

1. La sostenibilidad a muy largo pla-
zo de las pensiones públicas va a de-
pender de una variedad de factores 
que ahora mismo es difícil preveer. 
Sin embargo, en la última reforma y 
dado que se aumentan los ingresos 
del sistema, según estimaciones fia-
bles (incluso del mismo Gobierno) 
la sostenibilidad está garantizada 
hasta 2050. No obstante, seguimos 
exigiendo se cumpla la ley, en vigor 
desde el 1/1/22, y se lleve a cabo 
la auditoria de la Seguridad Social. 
Conoceríamos, con datos reales, el 
monto total de fondos desviados 
de la caja de pensiones para cubrir 
otros gastos (gastos impropios les 
llaman), quedando así demostrada 
la viabilidad a largo plazo del siste-
ma. 

2. Los poderes económicos, como 
la banca, fondos de inversión, ase-
guradoras, el Banco de España, etc., 
principales interesados en la priva-
tización de nuestras pensiones, si-
guen lanzando mensajes catastro-
fistas, mintiendo y desinformando a 
través de sus medios de comunica-

ción. Por ejemplo, el BBVA afirmaba 
que se perderán 200.000 puestos 
de trabajo como consecuencia de 
la aprobación de la última reforma 
de pensiones. El Banco de España 
rebaja la falsedad a 80.000. El perió-
dico El Mundo habla de 117.000 y la 
AIRef se posiciona en 33.000. Esta 
es la munición mentirosa que se 
gasta esta gente para dividir al mo-
vimiento obrero, a los pensionistas 
y así conseguir que nos retiremos 
de las calles y plazas. En realidad lo 
que buscan es que en el futuro las 
pensiones publicas sean meramente 
asistenciales y controlar el dinero de 
los trabajadores para sus apuestas 
de casino.

3. Los trabajadores, ahora jubilados, 
no representamos ninguna carga 
para el sistema económico de este 
país. Nuestras pensiones se financian 
con las cotizaciones a la Seguridad 
Social de los trabajadores actuales. 
Además, pagamos todos nuestros 
impuestos como cualquier otro ciu-
dadano (IRPF, IVA, Impuestos muni-
cipales, impuestos especiales, etc), 
excepto la seguridad social ya que no 
somos trabajadores en activo. 

4. Pocos hablan de la incidencia po-
sitiva de la factura de pensiones so-
bre el PIB de este país que supone 
alrededor de un 15% de ingresos, lo 
que traducido a cifras supone una 
aportación a la economía de 190.000 
millones de euros anuales (2023). 
De esta enorme inyección económi-
ca los pensionistas devuelven a las 
arcas públicas en concepto de IRPF 
alrededor de 13.000 millones de eu-
ros. Por otra parte la economía cir-
cular no acaba aquí, pues supone un 
enorme potencial sobre el empleo 
y genera directa o indirectamente 
cerca de 4 millones de puestos de 
trabajo. 

5. Tampoco se valora el enorme es-
fuerzo y sacrificio de los pensionis-
tas en momentos de crisis econó-
mica como la del 2008, a pesar de 
las crueles reformas de pensiones 
de 2011 (PSOE) y 2013 (PP). Esta 

crisis supuso condenar al paro a 
5.457.000 millones de trabajadores 
(24%, datos de  2014), pero a pesar 
de todo ahí estaban, como siempre, 
los abuelos jubilados amortiguando 
la crisis creada por los capitalistas 
sin escrúpulos. Así, mediante la soli-
daridad familiar, a favor de hijos, nie-
tos, hermanos y excluidos del siste-
ma, salvaron a miles de personas de 
vivir en la pobreza más absoluta. 

6. Como pago a nuestra contribu-
ción, no sólo nos bombardean con 
mentiras sino que siguen con refor-
mas con un claro objetivo de privati-
zar cuanto antes el sistema público 
de pensiones. Y aquí tenemos que 
señalar una medida que nos pre-
ocupa especialmente, como es la 
implantación (segunda parte de la 
reforma de 2022) de planes de pen-
siones privados de empresa. Supone 
detraer del salario del trabajador un 
porcentaje que irá a manos priva-
das (banca) y que no cotizará en la 
Seguridad Social, lo que supondrá 
menos ingresos en la nómina de los 
trabajadores y en la caja de pensio-
nes y así ir creando las condiciones 
para que efectivamente en el futuro 
el sistema de pensiones público no 
sea sostenible y los pensionistas de 
ese momento se encuentren con 
pensiones de miseria. 

En resumen, se trata de poner en 
valor la contribución a la economía 
del país de los trabajadores hoy ju-
bilados. De cómo a través de sus 
cotizaciones a lo largo de toda una 
vida laboral financian las pensiones 
de cada momento y de esta forma 
ingresan una cantidad ingente de 
fondos en el sistema económico sin 
los cuales tendríamos una sociedad 
diferente, más desigual, con mucha 
más pobreza y exclusión social. 

No nos queda otra, por tanto, que 
seguir en las calles y plazas (pensio-
nistas actuales y futuros) peleando 
por frenar los objetivos de esa agen-
da neoliberal que no son otros que 
desmantelar y privatizar nuestro sis-
tema público de pensiones.
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